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FECHA: Noviembre 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Por desquite, secuestraron al hijo del ex patrón” 

  “Sedena deja a Seguridad sin permiso para armas” 

 “Piden a Pemex tener estrategia de emergencias”  

 “Enfrentamientos dejan tres policías lesionados”  

 
“Contradictorios, los exhortos de CDHEH: Canales”  

 
“Presuntos delincuentes agreden a policías”  

 
“Saldo positivo dejará la presidencia del IEE” 

 “Aporta Hidalgo 9 mil mdp en impuestos por cebada” 

 “Abona PRI por acuerdos de cúpulas y Ejecutivo estatal”  

 
“Alertan de nueva droga sintética” 

 
“Hacen negocito a costa de Pemex”  

 “Pronto habrá ley laboral: PRI; los ánimos se han “serenado”, dice Beltrones” 

 
“PRI: no queremos Pemex SA, pero le meteremos mano”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Va Pfeiffer contra el abstencionismo: El fenómeno del ausentismo electoral, conocido como 

abstencionismo, será uno de los retos a superar para los próximos seis años, periodo del nuevo consejo general del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. Aún impera el desinterés y la apatía ciudadana hacia los partidos y sus 

candidatos. Este estigma pretende ser dirimido con la promesa de ciudadanizar al instituto por medio de las figuras que 
ya se contemplan a nivel federal como candidaturas ciudadanas, referéndum y plebiscito. Bajo este panorama Mario 

Ernesto Pfeiffer Islas, consejero electoral electo y quien se perfila a convertirse en próximo presidente del IEE, vio como 

un reto el revertir las cifras de abstencionismo en la entidad. Desde su perspectiva, la estrategia del órgano electoral se 
sostendrá en tres pilares: difusión, capacitación y proyectos dinámicos que fomenten, principalmente en jóvenes y niños, 

la cultura de la participación. ¿Qué hará el IEE para revertir el ausentismo en futuras elecciones en Hidalgo? 
Primero, se debe explicar a la ciudadanía lo valioso de su voto. Esto va a ser un proceso largo, no creo que se logre en 

una campaña o elección. Se deberá trabajar con miras de largo alcance, inclusive con los jóvenes y los niños. También 

con la difusión y aquí es donde los medios de comunicación y las autoridades electorales tienen que encontrar un 
engranaje perfecto para interesar al ciudadano, no puede ser que el ciudadano se esté enterando que habrá elecciones 

una semana antes. ¿Por qué los jóvenes y los niños? La política se da en todos lados. Se da en la familia en tomar la 
decisión, por ejemplo, de ir a un paseo o no quedarse en casa, me parece que es un ejercicio democrático. Si vamos 

construyendo desde esos esquemas ellos van a hacer estrategas. Es fundamental esto de la participación de los niños, en 
el caso de las elecciones federales estuve presente en alguna de las casillas y veía como los niños eran quienes llevaban 

a sus papas. En escuelas me ha tocado presenciar procesos electorales para el cambio de sus mesas directivas o jefes de 

grupos y me parece que desde ahí se construye la participación. ¿Abonaría que el IEE se convierta en un Instituto 
de Participación Ciudadana? Claro que sí y también con las reformas en la Ley electoral federal que contemplan las 
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figuras ciudadanas o independientes, el plebiscito y el referéndum, sólo falta su reglamentación. También será parte de 

un consenso que se pueda dar entre los partidos políticos, incluso la creación de una nueva Ley de Participación 

Ciudadana o reforma a la misma ley. Después de las elecciones de 2013 se abrirá un trecho muy amplio donde no habrá 
elecciones hasta 2016. ¿Cómo se justificaría su trabajo y el de los demás consejeros si no habrá elecciones 

que organizar? La permanencia de las autoridades electorales es importante. Este tiempo habrá de justificarse a través 
del trabajo de la propia consolidación del servicio profesional electoral y de las propias atribuciones que pudiesen darse. 

Hay temas de muchísima reflexión que tendrá que analizarse e inclusive si se consolida una reforma en el estado, ahí 

estará el trabajo para el instituto en esta figura de plebiscito, referéndum y las candidaturas ciudadanas. (Antonio 
Alcaraz, página 04) 

Crónica-Comienza transición del Consejo General IEEH, señala Ortega: Inició el proceso de entrega-recepción 
del pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), la próxima semana el Congreso local notificará a la 

instancia para que el 14 de noviembre los siete nuevos consejeros asuman el cargo y definan la integración de 

comisiones permanentes del órgano autónomo, informó el secretario general, Francisco Ortega Sánchez. En entrevista 
para La Crónica de hoy en Hidalgo, explicó que cada área tiene instrucciones para preparar actas de entrega- recepción, 

referentes a inventarios, activos, fijos, programas, calendarios, presupuestos, entre otros documentos, para que los 
consejeros recién electos tengan información puntual del instituto. “Cuando tomen posesión los consejeros, el próximo 14 

de noviembre, designarán al presidente, enseguida nombrarán a los integrantes de las comisiones, luego cada área 

técnica o de administración entregará un informe de actividades en puerta y el anteproyecto de presupuesto para la 
contienda 2013”. En total son siete comisiones permanentes: de Organización Electoral; Capacitación y Educación Cívica; 

Registro de Electorales; Coordinación Ejecutiva Jurídica; de Administración y Servicio Profesional; de Prerrogativas y 
Partidos Políticos, así como Coordinación de Radio, Televisión y Prensa. Existen otras como la de Vigilancia, pero está 

integrada por representantes de partidos políticos, además de las especiales que conforman durante comicios, 
precampañas y del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Aclaró que este proceso de transición será 

económico, pues no prevén un evento multitudinario, ya que una vez que los nuevos integrantes entren en funciones 

formalizarán inmediatamente una reunión privada para convocar a la primera sesión ordinaria. “El 28 de noviembre es la 
fecha límite para la conformación del nuevo Consejo General del IEEH, pero la ley no impide que el nombramiento sea 

antes, con este proceso concluido, a finales de noviembre el consejo y las comisiones estarán debidamente instaladas”. 
En el caso de la figura de secretario general, el consejero presidente entrante puede ratificar al actual o designar a otro. 

SIN PENDIENTES. Cabe destacar que el Consejo General saliente, encabezado por Daniel Jiménez Rojo, no dejó 

pendientes, ya que en la última sesión de octubre aprobó anteproyectos para normativa de financiamiento durante 
precampañas y campañas, documentación y material electoral a utilizarse y el presupuesto. Respecto al anteproyecto de 

presupuesto anual, el IEEH solicitó un total de 255 millones 392 mil 778.51 pesos, donde consideró diversos conceptos 
tanto por actividad general como electoral, tales como servicios personales, materiales y suministros, servicios generales 

o pago de impuestos, mantenimiento y documentación electoral, además de prerrogativas de partidos. Este documento 

es enviado al Congreso local y Secretaría de Finanzas para su valoración y/o aprobación. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-PREP de IEE gana premio de innovación: El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) resultó uno de los ganadores del certamen Las 40 más Innovadoras del Sector Público, 
informó el organismo. En el concurso realizado por la revista InformationWeek México, el IEE demostró el uso creativo y 

vanguardista de la tecnología en beneficios cuantificables en los procesos electorales, destacó el instituto. En la edición 

2012, el órgano estatal inscribió la práctica PREP 2.0 para competir con otras cien instancias gubernamentales de 
carácter federal, estatal y municipal, además de organismos descentralizados. De acuerdo con los organizadores, el 

concurso tiene como objeto premiar a los organismos públicos que han logrado hacer de las tecnologías de la 
información un elemento estratégico para generar valor entre sus usuarios y ciudadanos, así como optimizar sus 

procesos internos. La ceremonia de premiación se llevó a cabo en la Ciudad de México y el galardón fue entregado al 

consejero presidente Daniel Rolando Jiménez Rojo por Mónica Mistretta y Carlos Fernández, directores general y editorial 
de InformationWeek México, repectivamente. El IEE presumió que el PREP de Hidalgo se consolida como “el más 

innovador y confiable Programa de Resultados Electorales Preliminares del país”. Las 40 más Innovadoras del Sector 
Público se realiza desde hace cuatro años. (redacción, página 05) 
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El Reloj-Saldo positivo dejará la presidencia del IEE: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero electoral recién 

nombrado por el Congreso local, señaló que el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) que concluye gestión 

a finales de este mes deja "fortalezas" y se le debe reconocer que a pesar de existir inconformidades no "hubo grandes 
conflictos postelectorales". Entrevistado por este medio de comunicación, Pfeiffer Islas mencionó "que a final de cuentas 

el sal-do que deja el actual consejo electoral es positivo, tanto para la señora como los señores consejeros". Aquí 
mencionó que para que pudieran entregar buenas cuentas, tuvo mucho que ver la directriz que dio Daniel Rolando 

Jiménez Rojo, y las decisiones que se toma-ron como órgano colegiado "a ve-ces ha existido inconformidades, pero 

también hay que reconocer que graves conflictos postelectorales no se han tenido, hemos tenido paz en el estado y en 
mucho obedece a las decisiones de la autoridad electoral, la decisión de una autoridad muchas veces puede tener 

vertientes". Adelantó considerarán para su continuación los programas de Elecciones infantiles y juveniles, así como el 
Parlamento Infantil en el que participó el 1EE en coordinación con el Congreso local, entre otros aspectos. (Verónica 

Ángeles, primera plana) 

El Reloj-PREP recibe otro premio: La revista InformationWeek México galardonó al Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Estatal Electoral (IEE) por el uso creativo y vanguardista de la tecnología 

reflejada en beneficios claros y cuantificables para la institución y la ciudadanía. InformationWeek México, re-vista 
especializada en tecnologías de la información realizada desde hace 4 años el certamen "Las 40 más Innovadoras del 

Sector Público", otorgó un premio al presiden-te del organismo electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, por su innovador 

estilo. En la edición 2012, el IEEH inscribió la práctica PREP 2.0, para competir con otras 100 instancias gubernamentales 
de carácter federal, estatal y municipal, además de organismos descentralizados. El concurso tiene como objeto pre-miar 

a los organismos públicos que han logrado hacer de las tecnologías de la información un elemento estratégico para 
generar valor entre sus usuarios y ciudadanos, así como optimizar sus procesos internos. La ceremonia de premiación se 

llevó a cabo en la Ciudad de México y el galardón fue recibido por el consejero presidente, Daniel Rolan-do Jiménez Rojo, 

de manos de Mónica Mistretta, directora general y de Carlos Fernández, director editorial de InformationWeek México. 
(Verónica Ángeles, página 06) 

Crónica-Recibe PREP Hidalgo otro premio a escala nacional: La revista especializada en tecnologías de la 
información Information Week México, realiza desde hace cuatro años el certamen “Las 40 más Innovadoras del Sector 

Público”. Durante la edición 2012 de dicha premiación, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) inscribió la práctica 

Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 2.0, para competir con otras 100 instancias gubernamentales de 
carácter federal, estatal y municipal, además de diversos organismos descentralizados. Este concurso tiene como objeto 

premiar a los organismos públicos que lograron hacer de las tecnologías de la información un elemento estratégico para 
generar valor entre sus usuarios y ciudadanos, así como optimizar sus procesos internos. De este modo, el PREP Hidalgo 

resultó ser uno de los 40 ganadores al demostrar una vez más el uso creativo y vanguardista de la tecnología reflejada 

en beneficios claros y cuantificables para la institución y la ciudadanía. La ceremonia de premiación se llevó a cabo en la 
ciudad de México y el galardón fue recibido por el consejero presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, de manos de 

Mónica Mistretta, quien es directora general de Information Week, y de Carlos Fernández, su director editorial en México. 
Jiménez Rojo precisó que nuevamente queda demostrado que después de recibir diversos premios y reconocimientos 

nacionales y estatales, el PREP de Hidalgo se consolida como el más innovador y confiable Programa de Resultados 

Electorales Preliminares del país. (Gabriela Porter, página 08) 

Plaza Juárez-PREP Hidalgo, es reconocido por la revista Information Week: Premia a “las 40 más innovadoras 

del sector público” InformationWeek México, revista especializada en tecnologías de la información, realiza desde hace 4 
años el certamen "Las 40 más Innovadoras del Sector Público". En la Edición 2012, el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo inscribió la práctica PREP 2.0, para competir con otras 100 instancias gubernamentales de carácter federal, 

estatal y municipal, además de organismos descentralizados. El concurso tiene como objeto premiar a los organismos 
públicos que han logrado hacer de las tecnologías de la información un elemento estratégico para generar valor entre sus 

usuarios y ciudadanos, así como optimizar sus procesos internos. Fue así como el PREP Hidalgo resultó ser uno de los 40 
ganadores al demostrar, una vez más, el uso creativo y vanguardista de la tecnología reflejada en beneficios claros y 

cuantificables para la institución y la ciudadanía. La ceremonia de premiación se llevó a cabo en la Ciudad de México y el 

galardón fue recibido por el Consejero Presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, de manos de Mónica Mistretta, Directora 
General, y de Carlos Fernández, Director Editorial de InformationWeek México.  De esta forma, nuevamente queda 

demostrado que después de recibir diversos premios y reconocimientos nacionales y estatales, el PREP de Hidalgo se 
consolida como el más innovador y confiable Programa de Resultados Electorales Preliminares del país. (redacción, 

página 12) 
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Síntesis-PREP 2.0, entre las 40 innovaciones: InformationWeek México, revista especializada en tecnologías de la 

información realizada desde hace 4 años el certamen “Las 40 más Innovadoras del Sector Público”. En la Edición 2012, el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo inscribió la práctica PREP 2.0, para competir con otras 100 instancias 
gubernamentales de carácter federal, estatal y municipal, además de organismos descentralizados. El concurso tiene 

como objeto premiar a los organismos públicos que han logrado hacer de las tecnologías de la información un elemento 
estratégico para generar valor entre sus usuarios y ciudadanos, así como optimizar sus procesos internos. Fue así como 

el PREP Hidalgo resultó ser uno de los 40 ganadores al demostrar una vez más, el uso creativo y vanguardista de la 

tecnología reflejada en beneficios claros y cuantificables para la institución y la ciudadanía. La ceremonia de premiación 
se llevó a cabo en la Ciudad de México y el galardón fue recibido por el Consejero Presidente Lic. Daniel Rolando Jiménez 

Rojo, de manos de Mónica Mistretta Directora General y de Carlos Fernández Director Editorial de InformationWeek 
México. (redacción, página 12) 

Entregan premio nacional para el PREP de Hidalgo: El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de 

Hidalgo, resultó ser uno de los ganadores del certamen denominado "Las 40 más Innovadoras del Sector Público". Lo 
anterior, explicó el Instituto Estatal Electoral (IEE), al demostrar una vez más, el uso creativo y vanguardista de la 

tecnología reflejada en beneficios claros y cuantificables para la institución y la ciudadanía. De esta forma, indicó que 
Information Week México, revista especializada en tecnologías de la información, realiza desde hace 4 años el certamen 

"Las 40 más Innovadoras del Sector Público". En la Edición 2012, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo inscribió la 

práctica PREP 2.0, para competir con otras 100 instancias gubernamentales de carácter federal, estatal y municipal, 
además de organismos descentralizados. El concurso tiene como objeto premiar a los organismos públicos que han 

logrado hacer de las tecnologías de la información un elemento estratégico para generar valor entre sus usuarios y 
ciudadanos, así como optimizar sus procesos internos. Fue así como el PREP Hidalgo resultó ser uno de los 40 ganadores 

al demostrar una vez más, el uso creativo y vanguardista de la tecnología reflejada en beneficios claros y cuantificables 
para la institución y la ciudadanía. La ceremonia de premiación se llevó a cabo en la Ciudad de México y el galardón fue 

recibido por el consejero presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, de manos de Mónica Mistretta, directora general, y de 

Carlos Fernández, director editorial de Information Week México. De esta forma, nuevamente queda demostrado que 
después de recibir diversos premios y reconocimientos nacionales y estatales, el PREP de Hidalgo se consolida como el 

más innovador y confiable Programa de Resultados Electorales Preliminares del país. Cabe recordar que el PREP Hidalgo 
recibió también mención especial del máximo reconocimiento que el gobierno del estado entrega a las mejores prácticas 

de innovación tecnológica en el ámbito público, y que se distinguen por tener un espíritu de mejora continua en favor de 

la ciudadanía. Fue el gobernador José Francisco Olvera Ruiz y la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, 
quienes hicieron entrega del reconocimiento al consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, por la práctica 

del PREP denominada "Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico". Dicha práctica contempló una 
serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la información y persistencia de 

los datos que se generan el día de la Jornada Electoral. El fortalecimiento no sólo fue en infraestructura tecnológica, 

auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la información, también se adecuó el programa de capacitación y pruebas del 
personal involucrado para hacerlo más efectivo. Lo anterior redundó en el perfeccionamiento de puntos estratégicos del 

sistema, con el fin de perfilar al Programa de Resultados Electorales Preliminares de Hidalgo como el más rápido y 
confiable res-pecto de sus similares en el país. (redacción, página 05) 

Milenio-Revista InformationWeek premia al IEE por sus prácticas innovadoras: La revista especializada en 

tecnologías de la información InformationWeek México Realizó, como desde hace cada 4 años, el certamen "Las 40 más 
Innovadoras del Sector Público". En la Edición 2012, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo inscribió la práctica PREP 

2.0, para competir con otras 100 instancias gubernamentales de carácter federal, estatal y municipal, además de 
organismos descentralizados. El concurso tiene como objeto premiar a los organismos públicos que han logrado hacer de 

las tecnologías de la información un elemento estratégico para generar valor entre sus usuarios y ciudadanos, así como 

optimizar sus procesos internos. Fue así corno el PREP Hidalgo resultó ser uno de los 40 ganadores al demostrar una vez 
más, el uso creativo y vanguardista de la tecnología reflejada en beneficios claros y cuantificables para la institución y la 

ciudadanía. La ceremonia de premiación se llevó a cabo en la Ciudad de México y el galardón fue recibido por el 
Consejero Presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, de manos de Mónica Mistretta Directora General y de Carlos 

Fernández Director Editorial de InformationWeek México. De esta forma, nuevamente queda demostrado que después de 
recibir diversos premios y reconocimientos nacionales y estatales, el PREP de Hidalgo se consolida como el más 

innovador y confiable Programa de Resultados Electorales Preliminares del país. El PREP Hidalgo recibió mención especial 

del máximo reconocimiento que el Gobierno del Estado entrega a las mejores prácticas de innovación tecnológica en el 
ámbito público, y que se distinguen por tener un espíritu de mejora continua en favor de la ciudadanía. Fue el 

Gobernador del Estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz y Guadalupe Romero de Olvera, Presidenta del Patronato 
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del Sistema DIF Hidalgo, quienes hicieron entrega del reconocimiento al Consejero Presidente, Daniel Rolando Jiménez 

Rojo por la práctica del PREP denominada "Certidumbre Ciudadana: Fortalecimiento y Blindaje Tecnológico". Dicha 

práctica contempló una serie de acciones que repercutieron directamente en la seguridad de la transmisión de la 
información y persistencia de los datos que se generan el día de la Jornada Electoral. El fortalecimiento no sólo fue en 

infraestructura tecnológica, auditabilidad, rapidez y almacenamiento de la información, también se adecuó el programa 
de capacitación y pruebas del personal involucrado para hacerlo más efectivo. Claves: Reconocimientos I> Esta es la 

tercera ocasión que se reconocen los procesos al interior del organismo, pues en 2010 el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo obtuvo la Presea I+T Gob 2010. II> El IEE sde ubicó en los primeros lugares del ranking nacional de los 12 
estados de la República que tuvieron elección de Gobernador en 2010. III> El IEEH fue la segunda entidad del país en 

cerrar su PREP a las 05:48 horas del lunes 05 de julio, sólo una hora y media después de Aguascalientes que lo hizo 
apenas con el 93.36 por ciento de casillas computadas en 2010. (redacción, página 11) 

El Independiente-IEE con más trabajo en consultas públicas no será elefante blanco: Pfeiffer: Para Mario 

Pfeiffer Islas, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) no será un “elefante blanco” en los próximos seis años, 
porque además de organizar comicios, tendrá nuevos parámetros de acción cuando sean aterrizados en la entidad 

plebiscito, referendo e incluso candidaturas ciudadanas. Como parte de una segunda etapa de la reforma electoral, los 
siete partidos políticos con registro en la entidad acordaron que entrarán de lleno en el estudio de estas figuras para 

adecuarlas a la legislación local. De trato amable, lo mismo habla de libros que de sus anécdotas como magistrado del 

Tribunal Electoral de Hidalgo, Ernesto Pfeiffer insistió que otro rubro de la labor será la profesionalización de trabajadores 
del organismo. En cuanto a consultas públicas, el trabajo fino consistirá en que partidos políticos analicen las 

características del estado para ver el mejor funcionamiento de estas figuras que implicarán cambios a la Constitución 
política de la entidad. Como parte del estudio, se tendrá que especificar si las consultas serán llevadas a cabo por el 

organismo previa solicitud de ayuntamientos, gobierno estatal o un determinado porcentaje de ciudadanos inscritos en el 
padrón nominal. “No es procedimiento sencillo, ya que debe construirse con mucha madurez”, declaró en entrevista. 

Apuntó que no hay plazo para aplicar el plebiscito y referendo, aunque deben atraerse como parte de un modelo de 

nación. “A final de cuentas, hay condiciones en el estado para darle no solo una nueva nominación al IEE, sino otorgarle 
funciones para llevar a cabo estas figuras”. Con este panorama, “el instituto no será solo de elecciones, sino brindará 

mayor participación a la sociedad”. En candidaturas ciudadanas, Ernesto Pfeiffer apuntó que es primordial valorar y 
cuidar su financiamiento para evitar dinero ilícito y opinó que el IEE será el facultado para auditar. Ausentismo Para 

terminar con índices de ausentismo en casillas, señaló, es necesario involucrar a la ciudadanía desde el inicio del proceso 

electoral y en los trabajos previos del instituto para que el elector deposite su voto. “Las elecciones en general son 
costosas, pero también alcanzamos índices de participación muy importantes.” Las recientes modificaciones a la Ley 

Electoral no son reformas menores, ya que fomentan la participación de mujeres a través que partidos políticos destinen 
5 por ciento de su presupuesto. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Premia InformationWeek a IEE por uso del PREP:  La revista InformationWeek premió al 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) por el uso creativo y vanguardista de la tecnología del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) que reflejó beneficios claros y cuantificables para la institución y ciudadanía. 

La revista está especializada en tecnologías de la información y desde hace cuatro arios celebra el certamen "Las 40 más 
innova-doras del sector público". En la edición 2012, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo inscribió la práctica PREP 

2.0, para competir con otras 100 instancias gubernamentales de carácter federal, estatal y municipal, además de 

organismos descentralizados. El concurso tiene como ob-jeto premiar a organismos públicos que lograron hacer de las 
tecnologías de la información un elemento estratégico para generar valor entre usuarios y ciudadanos, así como 

optimizar procesos internos. Fue así como el PREP Hidalgo resultó uno de los 40 ganadores al demostrar el uso creativo y 
vanguardista de la tecnología reflejada en beneficios claros y cuantificables para la institución y ciudadanía. La ceremonia 

de premiación La ceremonia de premiación fue llevada a cabo en la Ciudad de México y el galardón recibido por Daniel 

Jiménez Rojo, consejero presidente. De manos de Mónica Místretta, directora general, y Carlos Fernández director 
editorial de InformationWeek México. De esta forma, después de recibir diversos premios y reconocimientos el PREP de 

Hidalgo se consolidó como el màs innovador y confiable Programa de Resultados Electorales Preliminares del país. 
(redacción, página 16)  
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Busca PRI mediar entre oposición y el Ejecutivo: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) es un 

organismo conciliador, ya que así lo demostró desde que iniciaron las pláticas para formalizar una reforma electoral, 

precisó el presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, quien reiteró que el tricolor abonó siempre por 
los acuerdos entre el Ejecutivo y el resto de las cúpulas políticas. “Realizamos un análisis serio de cuáles son las reformas 

constitucionales que requiere el estado, reconocemos que quedaron algunos temas pendientes, pero con esta nueva 
legislación nos permite trabajar para otra reforma de mayor envergadura”. Indicó que el PRI siempre será respetuoso de 

las decisiones del gobernador y la vida interna de los partidos, aunque el tricolor promoverá el consenso para fortalecer 
el contexto político de la entidad. “Soy muy respetuoso del trabajo del gobernador que realiza una parte formidable para 

cumplir con sus objetivos, hoy es un mandatario emanado de nuestras filas, pero siempre ha transitado bajo los 

principios del trabajo y respeto a la parte política”. Trascendió que sin mayores dificultades y con el tiempo encima, tanto 
Congreso local como partidos políticos aprobaron la reforma electoral, que establece una mayor participación de jóvenes, 

más recursos para la participación política de las mujeres, regulación en la sustitución de funcionarios de casillas, entre 
otras modificaciones. En días posteriores nuevamente las cúpulas formalizaron el listado de consejeros propietarios y 

suplentes que integrarán el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH). “Bajo este escenario, el PRI generó un 

ánimo de acuerdo con todos los partidos, hemos sido factor importante para coordinarnos con el gobierno estatal y 
gracias a ello pudimos transitar en consensos, pero sobretodo hubo reglas del juego que se respetaron en todo 

momento”. La próxima semana el líder priista sostendrá una reunión con los siete consejeros entrantes para conocer sus 
perspectivas y proyectos para el periodo 2012-2018. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Pretende el PT convertirse en segunda fuerza política: Obtendrá el Partido del Trabajo (PT) la segunda 

fuerza política en Hidalgo después de la contienda para renovar diputados locales, vaticinó el dirigente petista Mariano 
Torres L´Estrade, quien no descartó una alianza amplia con la izquierda, por ello el organismo intensificó trabajos en 

comités municipales para reactivar a su estructura. Luego de una reunión a escala nacional, la cúpula de la estrella 
reconoció que algunos sectores como el campesino, mujeres y jóvenes, fueron “olvidados” durante la pasada contienda 

presidencial, por ello la consigna actual es reagrupar y atender a cada grupo que participa a favor del PT. “A finales de 

noviembre empezará la primera asamblea estatal de síndicos y regidores del PT, es importante que después de estos 
meses de trabajo nos encontremos para difundir experiencias y fortalezas en cada municipio y comenzar los trabajos del 

proceso electoral del próximo año”. Sostuvo que si persisten los consensos con el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) será muy probable formalizar una alianza para los comicios 2013 y con ello alcanzar 

la segunda fuerza política en el estado. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-"Queremos consejeros que respondan a los partidos políticos": PRI: Los siete partidos políticos en 
Hidalgo preparan una reunión con el nuevo consejo electoral del Instituto Estatal Electoral (IEE) donde alistarán algunas 

propuestas para las próximas elecciones en la entidad.  Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en el estado, adelantó que quieren consejeros que "respondan a los partidos políticos en el sentido 

ciudadano, es lo que diremos en la reunión que tal vez se realice la siguiente semana”.  "Hay comisiones en el IEE, todas 

son importantes. Al momento de integrarlas cada uno de ellas tendrá participación en comisiones para elecciones y 
participación ciudadana", detalló el priista sobre las comisiones que deberán integrar los nuevos consejeros. Los próximos 

siete consejeros del IEE tendrán que entrar en funciones el próximo 14 de noviembre y estarán en el cargo durante los 
próximos seis años para organizar elecciones en Hidalgo. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Reta a fomentar la democracia PRD al consejo electoral: Los retos del consejo general electo del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) serán fomentar la democracia, promover una cultura política entre la sociedad y motivar 
la participación ciudadana para combatir el abstencionismo, consideró Arturo Sánchez Jiménez, líder del PRD en Hidalgo 

Y es que en menos de tres meses inicia el proceso que culminará con la elección de 30 diputados locales en julio de 
2013. El perredista dijo sentirse satisfecho por el nombramiento de dos de sus propuestas dentro del consejo electoral: 

Joaquín García Hernández, como propietario, y su suplente, Óscar Pasquel. Sus gallos, aseguró, cumplen con el perfil 

ciudadano solicitado, por lo que confió en sacar adelante los retos del IEE junto con los otros seis consejeros. (Antonio 
Alcaraz, página 05) 
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Sol de Hidalgo-El PRI alberga copia fiel de impactante discurso de Colosio: El Partido Revolucionario 

Institucional atesora, a partir de hoy, en sus instalaciones, una copia fiel del discurso que pronunció Luis Donaldo Colosio 

el 6 de marzo de 1994, con motivo del 65 Aniversario del PRI, en el Monumento a la Revolución. Ante la presencia del 
primer priista, Francisco Olvera, y su esposa Guadalupe Romero, el texto fue recibido por el presidente del CDE del PRI, 

Ricardo Crespo Arroyo, y la secretaria general, Patricia González Valencia, gracias a la donación de la ex diputada María 
Angélica Luna Parra. Al hacer la entrega del documento, Luna Parra afirmó que es un gran privilegio donarlo al PRI de 

Hidalgo, "lo guardé con gran respeto y emotiva veneración por lo que significó en la política de México y en la vida 

política de nuestro partido". Agregó que llegó a sus manos gracias a Samuel Palma, un querido y cercano colaborador de 
Luis Donaldo, y que reprodujo para que los mexicanos nunca olviden esas palabras tan emotivas que pronunció Colosio 

Murrieta. La ex legisladora explicó que son cuartillas escritas y reproducidas en el papel verde que usaba Colosio, con sus 
anotaciones realizadas a mano con su inolvidable pluma café, efectuadas del trayecto de su casa al Monumento de la 

Revolución. Un discurso recreado, corregido y enfatizado para expresar con claridad, convicciones, ideales y 

compromisos. Luna Parra dijo que al conocer la pasión del dirigente Crespo Arroyo, hacia los conceptos del destacado 
político Luis Donaldo Colosio, no dudó en entregarlo para que estuviera en la sede del PRI hidalguense "como un 

recuerdo para la formación de los políticos de este gran partido". La ex diputada expresó: "Es tiempo de que 
recuperemos entre todos la dignidad y la credibilidad de la política, porque se habla de la discusión política en el 

Congreso como si fuera una pérdida de tiempo, y no como un valor del tiempo. Hay que luchar por las causas de la 
sociedad para avanzar hacia un México democrático". El documento podrá ser observado por todos los simpatizantes, 

militantes y público en general; se colocó a la entrada de las instalaciones del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional. (redacción, página 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Atestigua Olvera donación de un documento histórico: Atesora el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), en sus instalaciones una copia fiel del discurso que pronunció Luis Donaldo Colosio el 6 de marzo de 1994, con 

motivo del LXV Aniversario del PRI, en el Monumento a la Revolución. Ante la presencia del primer priista hidalguense, 
José Francisco Olvera Ruiz, y su esposa Guadalupe Romero, el texto fue recibido por el presidente del CDE tricolor, 

Ricardo Crespo Arroyo y la secretaria general Patricia González Valencia, gracias a la donación de la ex diputada María 
Angélica Luna Parra. Luna Parra afirmó que “es un gran privilegio donarlo al PRI de Hidalgo, lo guardé con gran respeto y 

emotiva veneración por lo que significó en la política de México y en la vida de nuestro partido”. Agregó que llegó a sus 
manos gracias a Samuel Palma, cercano colaborador de Luis Donaldo, y que reprodujo para que los mexicanos nunca 

olviden las palabras tan emotivas que pronunció. La ex legisladora explicó que son cuartillas escritas y reproducidas en el 

papel verde que usaba Colosio con anotaciones realizadas a mano con su inolvidable pluma café, efectuadas del trayecto 
de su casa al Monumento de la Revolución. Un discurso recreado, corregido y  enfatizado para expresar con claridad, 

convicciones, ideales y compromisos. Agregó que al conocer la pasión del dirigente Crespo Arroyo hacia los conceptos del 
destacado político Luis Donaldo Colosio, no dudó en entregarlo para que estuviera en la sede del PRI hidalguense “como 

un recuerdo para la formación de políticos”. Este documento podrá ser observado por todos los simpatizantes, militantes 

y público en general, ya que fue colocado a la entrada de las instalaciones del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Habilita gobierno nueva área para facilitar gestión de ediles: Con el objetivo de fortalecer el llamado 

municipalismo, a través de la atención oportuna de las necesidades de operación y comunicación de los alcaldes, cuando 
se encuentren en la capital del estado realizando tareas propias de su cargo, y con ello la población de las diferentes 

regiones de la entidad reciba calidad y eficiencia en todo momento, el Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal 
(Indemun) habilitó el espacio multifuncional denominado Centro Municipalista Hidalguense (Cemunh), el cual está 

ubicado al interior de sus instalaciones. Fue el propio José Luis Guevara, director del Indemun, quien informó que se 
cuenta con el amplio respaldo del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, en su calidad de presidente de la 

Junta de Gobierno del Indemun, para el seguimiento de la instrucción del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, de 

apoyar y fortalecer a todos los municipios hidalguenses sin ningún distingo. Guevara Muñoz señaló que la experiencia 
que tuviera el mandatario como presidente municipal dejó profunda huella que hoy se refleja en las acciones de atención 

a las necesidades tanto de los ediles como de los habitantes de los 84 municipios que integran la entidad; ejemplo de 
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ello, subrayó, es la instalación del Cemunh. Por otra parte, cabe mencionar que los servicios que proporcionará este 

centro serán sin costo alguno para los presidentes municipales que acudan al mismo y contempla, entre otros beneficios: 

oficina para despacho del presidente municipal, sala de juntas, equipo de cómputo, Internet inalámbrico, impresión y 
fotocopiado, teléfono/fax, apoyo secretarial, así como recepción de paquetería y correspondencia. Acciones que sin duda 

facilitarán los procesos de gestión que deban realizar los munícipes en la capital hidalguense. (Alberto Quintana, 
página 03) 

Milenio-Sedagro: 800 mdp para 13 proyectos: Tecnificar el campo hidalguense y lograr una producción continua en 

las 600 mil hectáreas de suelo cultivable con que cuenta el estado, son las metas principales para 2013, reveló el 
secretario de Desarrollo Agropecuario, José Alberto Narváez Gómez, quien aseguró que la entidad se ubica en primer 

lugar nacional en producción de coliflor y lana, así como en el lugar 12 a nivel nacional en agricultura. El funcionario 
estatal –quien este día comparece ante el Congreso hidalguense- adelantó que para 2013 se contemplan 13 proyectos 

agrícolas para lo cual se estima solicitar un presupuesto de 800 millones de pesos, 200 millones más que en este año. 

“Yo voy por un presupuesto de por lo menos 800 millones de pesos y espero lograr más, este año manejamos 600 
millones y la intención es que nos marquen en la nueva Comisión de Agricultura su forma de trabajo, que nos digan 

cómo quieren que entreguemos esos proyectos, nosotros ya estamos listos, ya tenemos nuestros paquetes para analizar 
y entregar y buscar la aprobación cuanto antes”, dijo. Narváez Gómez expresó que a raíz de que este año llovió se tuvo 

una muy buena producción que para diciembre dará una cosecha récord, que desde 2008, no se tenía. Este año Hidalgo 

logró tener más de 500 mil hectáreas sembradas, 450 mil de temporal y 150 mil en riego, además de implementar 
importantes planes de reactivación agraria como en los suelos degradados en los que se incluyó un programa de avena 

que permitió tener forraje para evitar la degradación del suelo.  “Hemos venido construyendo proyectos a largo plazo, de 
largo alcance hasta 2015 y tenemos 13 proyectos para el próximo año, vamos a esperar la mecánica para conseguir el 

presupuesto con los diputados y vamos a presentárselos; tenemos planes en ovinos, bovinos, en infraestructura 
ganadera, café, cítricos, en la cosecha de agua, en análisis de suelos, fertilización, maíz, pastos, miel, en suma son 13 

que creemos que van a ser muy importantes para el próximo año”. Señaló que es necesaria la evolución del campo, dar 

un salto a la modernización y a las nuevas tecnologías para que se deje de lado esa vieja agricultura y entrar a una 
nueva etapa. “Ya estamos incorporándonos y no ha sido fácil. Hidalgo es geográficamente complejo, es un mosaico de 

microclimas, tenemos producciones pequeñas en diferentes regiones pero aún así tenemos buenos resultados, en el Valle 
del Mezquital tenemos buena producción de maíz en hortalizas, forrajes, alfalfa, calabaza y en otras regiones hemos 

avanzado en productos como la cebada”. Programa Pesa De acuerdo Narváez, en Hidalgo se ve a la agricultura de dos 

formas: la de alta productividad como la de maíz de hasta 14 toneladas al año y la de autoconsumo que viene a ser una 
parte fundamental de la calidad de vida del campesino hidalguense. “Trabajamos con la FAO (Food and Agriculture 

Organization por sus siglas en inglés) con el programa Pesa que son huertos familiares y escolares, contamos con más de 
50 planteles para que los niños aprendan a generar sus propios alimentos”, sostuvo.  Este programa ejerce más de 180 

millones de pesos, para una cobertura en 720 localidades de 38 municipios, en beneficio de 122 mil habitantes.  Claves 

Números del agro - El estado de Hidalgo se ubican en el lugar 12 en producción agrícola nacional y en el primero de 
producción de coliflor y lana; así como en el segundo en ejote, alfalfa y cebada. - Además es cuarto lugar nacional en 

producción de tuna, así como segundo en productos acuícolas y pesqueros para estados sin litoral, informó la Sedagro en 
Hidalgo. - En el año 2012 se ejecutaron 729 proyectos para construir o mejorar las instalaciones de las pequeñas 

unidades de producción de especies pecuarias en todo el estado. (Eduardo González, página 08) 

Milenio-Seguridad en Pemex ya ha sido rebasada, dice Protección Civil: Tras el derrame de diesel en Atotonilco 
de Tula en una toma de Petróleos Mexicanos (Pemex) y a pocos días de una fuga de gas en Tepeji del Río, el director de 

Protección Civil estatal y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde aseguró que la estrategia, los programas y acciones de 
la paraestatal en sus esquemas de seguridad han sido rebasados.  Personal de seguridad física de la paraestatal 

Petróleos Mexicanos reparó y selló el ducto en Atotonilco de Tula. García Conde indicó que Pemex no habla del tema 

seguridad, de cuánto se va a invertir, cómo se van a incrementar los procedimientos preventivos y de reacción. En 
entrevista, expresó que las tomas clandestinas son sólo una parte del problema pues existen también accidentes al 

interior de la paraestatal. “Accidentes que por descuido, por negligencia ocurren, también tenemos las tomas 
clandestinas, que no es ámbito de Protección Civil mientras no haya una fuga, derrame, incendio o explosión”, aseveró.  

Puntualizó que no hay contundencia por parte de Petróleos Mexicanos en cuanto a la vigilancia en cuanto a las tomas 
clandestinas, “no ha habido detenidos, no se tienen noticias constantes de detenidos de los que han perpetrado estas 

tomas”. García Conde mencionó que es un espectro muy amplio de riesgos derivado de las actividades de Pemex en 

donde se han presentado accidentes al interior, al exterior, en ductos, en vehículos que transportas hidrocarburos. 
Subrayó que esto pone en riesgo a la población circundante a la refinería Miguel Hidalgo, “y a los que acudimos a 

atender la emergencia también”. Recordó que tan sólo la fuga de gas en la toma clandestina de Tepeji del Río ha sido el 
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incidente más grave que se ha presentado en la entidad en los últimos años. “Grave en el sentido de lo que pudo de lo 

que pudo haber desencadenado”, dijo. Subrayó que es urgente atender el tema de seguridad, “no es culpa de Pemex, es 

descuido, es negligencia, son actos delictivos, pero lo que sí es su responsabilidad es incrementar los presupuestos en 
personal y las tecnologías de equipos y demás para atender este tipo de emergencias”.  Sellan ducto Luego de la toma 

clandestina que se detectara en el kilómetro 11 del poliducto de 16 pulgadas Tula-Azcapotzalco a la altura del ejido Santa 
Cruz, en la comunidad de El Pedregal, municipio de Atotonilco de Tula, personal de seguridad física de la paraestatal 

Petróleos Mexicanos (Pemex) reparó y selló el ducto. Lo anterior luego de una serie de maniobras realizadas por 

expertos, con la finalidad de controlar en su totalidad la fuga de diesel que se registró en su momento. Como se dio a 
conocer, bandas delictivas dedicadas a la sustracción de combustible, abrieron el ducto la madrugada del pasado sábado. 

Sin embargo no fue controlada en su totalidad razón por la cual tuvo que ser cerrado el ducto que sale de la refinería 
Miguel Hidalgo. Ante este acto ilícito no fue necesaria la aplicación de un plan de emergencia, puesto que fue necesario 

únicamente el saneamiento del lugar, esto con la finalidad de evitar riesgos para las personas.  (Alejandro Reyes, 
página 14) 

Plaza Juárez-Antes del 15 de noviembre, municipios deben enviar Ley de Ingresos al Congreso Local: Antes 

del 15 de noviembre, tanto los municipios como los organismos descentralizados de la entidad deberán entregar ante la 
61 legislatura del Congreso local su Ley de Ingresos y su relación de cuotas y tarifas para el ejercicio fiscal 2013, pues así 

lo indica la ley correspondiente. De acuerdo a la Ley Organiza Municipal en el artículo 56, dentro del capítulo quinto que 

habla de las facultades y obligaciones de los ayuntamientos, establece en el inciso q) que es una obligación “analizar y 
aprobar, en su caso, la iniciativa de Ley de Ingresos, la que será enviada al Congreso del Estado para su aprobación”. 

Igualmente en el inciso r) se dicta que el ayuntamiento deberá “Proponer al Congreso del Estado, en el ámbito de su 
competencia,  las cuotas y tarifas aplicables a impuestos, derechos, productos, aprovechamientos, contribuciones de 

mejoras y las tablas de valores unitarios de suelo y construcciones que sirvan de base para el cobro de las contribuciones 
sobre la propiedad inmobiliaria; así como las tasas de las contribuciones adicionales...”. En tanto, en el capítulo sexto, 

relativo a las facultades y obligaciones del Presidente Municipal, establece en el artículo 60 inciso q) que es 

responsabilidad del alcalde “Formular anualmente la iniciativa de la Ley de Ingresos y  remitirla  al Congreso del Estado 
para su aprobación, a más tardar en la primera quincena del mes de Noviembre”. Lo anterior también debe aplicarse a 

los casi  40 organismos descentralizados que operan en la entidad, por ello, al momento ya inició la llegada al Congreso 
local de los acuerdos tarifarios para el ejercicio fiscal 2013 de algunas comisiones de agua municipales como el de 

Chapantongo, Tula, Mixquiahuala, Huautla, Cuautepec y Jacala. Una vez que han llegado estos documentos, la mesa 

directiva actual los turnó a la Comisión de Hacienda y Presupuesto para su análisis y dictamen correspondiente, y en su 
caso aprobarlos, lo cual tradicionalmente se realiza a más tardar el 15 de diciembre del año en curso. Cabe recordar que 

el año pasado a finales de noviembre, el Poder Legislativo sólo había recibido 25 cuotas y tarifas de igual número de 
organismos descentralizados y 79 Leyes de Ingresos municipales. Esto último debido a que en enero del 2012 hubo 

cambio de administraciones municipales y dichas leyes debían modificarse, pues además en esas fechas entró en vigor la 

nueva Ley de Hacienda Municipal. No obstante, es importante resaltar que en caso de que los ayuntamientos no 
entreguen en tiempo y forma sus documentos anteriores, la ley prevé esta situación y establece que en dicho caso 

quedará vigente la del año inmediato anterior, en este caso sería la del 2012. (Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-Dos mil comunidades siguen marginadas en Hidalgo, aunque el INEGI diga los contrario: 

Susana Reséndiz Díaz, dirigente estatal de la Agrupación de Movimientos Indígenas, Urbanos y Campesinos (AMIUC), 

señaló que aunque hayan dejado de aparecer en el mapa de zonas de alta y muy alta marginación, más de dos mil 
comunidades en Hidalgo continúan marginadas, lo anterior en contraposición a lo señalado por el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (INEGI). “Cuando una zona de alta marginación deja de ser contemplada como tal por organismos 
como el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), le imposibilita el acceso a muchos apoyos que otorga el 

gobierno federal a este tipo de comunidades y eso fue parte del legado de este sexenio”, destacó Reséndiz Díaz. De igual 

forma, apuntó que si bien el apoyo al campo es urgente y necesario, no deben dejarse a un lado las necesidades que 
tienen algunas colonias de las ciudades del estado como la capital hidalguense. “En Pachuca, tenemos cuatro colonias 

por lo menos que carecen de servicios como la electrificación, hablamos de La Palma, 15 de Septiembre sección uno y 
sección dos; y son colonias regulares, no fueron invadidas sino compradas y existen carencias, consideramos que  

debería haber partidas especiales federales para los gobiernos estatales”, dijo. Y apuntó que otra de las colonias más 
marginadas de Pachuca es La Loma, donde existen zonas que no cuentan con agua, drenaje, e incluso electrificación y 

en la que los pobladores no pueden acceder a programas federales de desarrollo social, debido a que no están 

consideradas por el INEGI como zonas de alta o muy alta marginación a pesar de las carencias señaladas. Finalmente, la 
lideresa señaló que los trabajos de dicha organización continuarán en los 41 municipios donde la Amiuc ya tiene 

presencia y en algunos de los cuales ya han logrado la obtención de importantes proyectos productivos, tal es el caso de 
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invernaderos en Atotonilco donde se producirán casi mil toneladas de jitomate. (Oscar Raúl, página 05) 

Síntesis-Verificarán operatividad de gobierno: La Secretaría de Gobierno del Estado dio inicio a su proceso de 
Certificación del Sistema de Gestión de la Calidad, figura con la que se verificara la adecuada operatividad de la 

dependencia en todas y cada una de las áreas que la integran. Así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Fernando 

Moctezuma Peredo, quien explicó que el objetivo es garantizar la eficiencia de los trámites y procesos que práctica la 
secretaría. Explicó que este proceso dio inicio hace poco más de seis meses, periodo durante el cual se han dado a la 

tarea de identificar las necesidades básicas de los operadores del programa de gestión de la correspondencia de la 
secretaría. Detalló que en el avance de estos trabajos se ha capacitado personal para participar en el proceso de 

certificación y a un grupo de auditores internos, los cuales ayudaran a vigilar que dicho proceso se realice con base en 

los requisitos de la norma ISO 9001 2008. (Jorge Vargas, página 02) 

Denuncia de CDHEH, con tintes mediáticos: El secretario de Seguridad Pública del estado, Damián Canales 

desestimó los señalamientos de Raúl Arrollo respecto de las tres recomendaciones por casos de tortura que emitió la 
Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo. El titular de CDHEH, Raúl Arrollo, solicitó durante su tercer informó ante el 

Congreso del estado, que el secretario de Seguridad Pública realizará una nueva comparecencia ya que en la pasada 

omitió dar cuenta de tres recomendaciones que la Comisión emitió por casos de tortura. Al respecto Damián Canales 
señaló que el ya había dado por concluida esta situación pues posee tintes mediáticos, tiene múltiples ocupaciones 

laborales y además la recomendación es contradictoria, pues a decir del jefe policiaco, pide repare el daño y a la vez que 
se inicie un procedimiento para deslindar responsabilidades. “Yo ya había determinado dar por concluida esta situación, 

porque pareciera qu8e es algo mediático y no quería alentar la situación, la verdad es que llevo muchísimas socas, y en 

una recomendación me dicen que repare del supuesto daño y a la vez me piden que inicie un proceso administrativo para 
determinar la responsabilidad de algún policía”. (Tania Monroy, página 03) 

Criterio-Policías carecen de licencia para portar sus armas: La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) negó la 
renovación de la licencia colectiva de portación de arma de fuego para elementos policiacos del estado de Hidalgo por un 

"tecnicismo", dio a conocer el secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena. De acuerdo con el 

mando policial estatal, la negativa de las autoridades castrenses se debió a que la licencia lo consideraba a él, pero la 
milicia calificó su labor sólo como administrativa y no operativa. Canales Mena lamentó que se detenga la licencia de 

miles de policías por la suya y criticó que se le niegue el derecho a estar armado y que tenga una forma de defenderse, 
luego de recordar que en esta entidad ya se mató a un secretario. El servidor narró que desde que se fusionaron las 

policías ministerial y estatal sólo hay una licencia colectiva, la de la secretaría. Para la renovación actual "todos los 

trámites se hicieron a tiempo, pero después de determinado tiempo que trascurre dicen que yo no puedo estar en la 
licencia colectiva", acusó. "¿Por qué razón? La desconozco, pues desde que estuve en el DF siempre estuve incluido en la 

licencia de portación de arma de fuego y siempre porté, y desde que llegue aquí he estado incluido, fue en esta 
revalidación cuando dijeron que no". Ante ello, continuó, "me acerqué con el comandante de la zona militar, le pedí que 

interviniera con el director general del Registro Federal de Armas de Fuego. Tengo entendido, porque así me dijo, que 

intervino, que le dijeron que porque yo no soy personal operativo, que soy administrativo, no sé en base a qué, es una 
sorpresa". Insatisfecho con la respuesta, "solicité una entrevista con el director del registro de armas de fuego, que me 

recibió, escuchó y me confirmó que según su criterio no soy operativo". Ante la necedad del mando, Canales consideró 
pertinente no insistir, pues sería "perder el tiempo", aunque indicó que "bajo la misma ley durante 11 años he portado 

arma de fuego". El funcionario dijo que si bien pudiera haber solicitado desde un amparo hasta la intervención del 
gobernador del estado, esto dilataría aún más la liberación de la licencia colectiva de portación de arma de fuego, lo que, 

consideró, "sería una actitud irresponsable". Por ello, reveló, optó "porque se me excluya de la licencia colectiva" ante lo 

que tuvo nuevamente que "hacer todos los trámites y elaborar más de cinco legajos con los nombres de los elementos". 
(Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Seguridad pública es costosa e ineficiente: El gasto diario de 3 millones 54 mil pesos que tiene la 

Secretaría de Seguridad Pública en Hidalgo no ha podido elevar los índices de productividad de la policía, según sus 
propios reportes. Los mil 114 millones de pesos que recibió esa instancia como presupuesto para 2012 podrían ser 

superados para 2013 hasta en 15 por ciento, según la petición que realizó Damián Canales Mena a los diputados locales 
en su anterior visita. En contraparte, el reporte de los índices delictivos en Hidalgo mantiene sus estándares, aunque en 

algunos rubros la cifra tiene repuntes importantes por mes, tal es el caso del robo de autos, como lo informó en 
entrevistas periodísticas el procurador general de justicia, Alejandro Straffon. En el reporte de productividad de policías 

estatales y municipales entregado por la SSPH al Poder Ejecutivo, se indica que, al menos en septiembre, la coordinación 

de Seguridad Estatal, la coordinación de Seguridad Municipal, operativos conjuntos, Policía Metropolitana y el 
alcoholímetro muestran un decremento en su productividad. Están en verde dentro de la tabla de aprovechamiento sólo 
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la Coordinación de Investigación y las policías municipales. La baja en la productividad está focalizada en las regiones 

Pachuca y Tizayuca, al igual que en Tulancingo y en la zona serrana de Molango y Zacualtipán. De acuerdo con el 

presupuesto de egresos, durante 2012, el llamado Ramo 19, que comprende la Seguridad Pública y Reinserción Social 
Hidalgo, recibió la cantidad de 930 millones 525 mil pesos, a lo cual se sumaron otros 184 millones 211 mil como parte 

del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y el Distrito Federal (FASP). Estos dos grandes rubros 
arrojan que la SSPH tiene un gasto de 127 mil 253 pesos por cada hora que transcurre. Y justo en esa hora, el reporte 

delictivo muestra que, al menos durante 2012, se cometieron 8.6 delitos en ese lapso de tiempo. Delitos 

La tabla que presenta Canales Mena y que puede ser consultada en la página oficial del gobierno estatal en su área de 
Transparencia, divide los delitos en alto y bajo impacto social. A la cabeza de cada sección se encuentra el robo de autos 

y a casa habitación sin violencia; luego, el hurto en industrias o negocios, seguidos de lesiones a golpes. Mientras, en sus 
reportes mensuales rinden cuenta por agrupamiento policial de sus alcances y, entre uno de sus rubros, ya consideran 

como tarea propia la confiscación de material con derechos de autor, como es el caso de los "discos y películas piratas", 
que tan sólo en septiembre les arrojó 12 lotes. En Hidalgo sólo en el primer semestre del año se cometió el robo de mil 

684 automotores; es decir, cada día al menos 10 hidalguenses se quedan sin auto. (Jorge Martínez, página 07) 

Criterio-Condonación de multas redituará a 34 verificentros: La condonación por morosidad en el pago de 
verificación vehicular en Hidalgo beneficiará a 34 verificentros que desde el julio pasado ofrecen el servicio de entrega del 

holograma 2, así como a los poseedores de vehículos que viajan constantemente al Distrito Federal y Estado de México. Y 

es que las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Natu-rales de Hidalgo (Semarnath) y de Finanzas y Administración 
de la entidad concedieron el beneficio de la condonación de recargos a quienes cuenten con este holograma. Con base 

en el acuerdo emitido por Finanzas, se informó que el descuento en multas es de 50 por ciento, pues muchos 
propietarios registran retrasos de días, meses o más de un año en el pago de la verificación. Las sanciones van de 443 a 

886 pesos, según sea el tiempo de morosidad. Si los usuarios acuden antes de finalizar el año, sólo pagarán entre 221.50 
y 443 pesos, informó la dependencia. La Semarnath exhortó a los automovilistas que presenten retraso en la disposición 

vial a acudir a los centros de verificación de la entidad. Los usuarios podrán realiza la prueba dinámica y tramitar el 

holograma 2 para sus unidades motorizadas. De un padrón vehicular de aproximadamente 900 mil automotores en 
Hidalgo, la secretaría estima que cerca de 70 por ciento tienen más de ocho años de antigüedad. Por ello, se espera que 

una cantidad importante de usuarios soliciten el holograma 2, independientemente de la condonación de la multa 
durante noviembre y diciembre de este año. El descuento en el pago de verificación fue solicitado por la 61 Legislatura 

del Congreso estatal, que exhortó al gobierno estatal a ofrecer facilidades de pago o generar un programa de verificación 

vehicular. Sin embargo, las autoridades no han emitido una convocatoria para incentivar la medida, pues en algunas 
regiones los conductores no conciben como necesario esta acción, sino sólo un trámite. A unos meses de iniciar el 

reemplacamiento vehicular previsto para 2013, la Semarnath informó que en breve vigilará las principales carreteras del 
estado para identificar y multar a quienes que no cumplan con los reglamentos ambientales. A pesar de eliminar la 

tenencia vehicular en Hidalgo, se estima que durante el próximo año los propietarios de automotores por lo menos 

tendrán que realizar tres pagos, además del incremento de la gasolina y los costos de reparación. (Miriam Avilés, 
página 08) 

El Independiente-Aporta Hidalgo 9 mil mdp en impuestos por cebada: Debido a cambios en enlaces de la 
presidencia municipal de Pachuca con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) delegación Hidalgo, la administración 

local no entregó documentos del ejercicio fiscal 2010, por lo tanto deberá entregar reintegro de recursos. La directora del 

programa Hábitat de la dependencia federal, Ruth García Cordero mencionó que los movimientos internos impidieron 
conseguir las firmas necesarias para completar la documentación comprobatoria. A decir de la funcionaria, el anterior 

enlace Heracles Valenzuela avanzó los pendientes del municipio, sin embargo fue cambiado y en su lugar quedo Anahí 
Magaña Ramírez, con quien hubo problemas. Hace dos semanas fue entregada la solicitud de reintegro por la cantidad 

de 12 millones 667 mil 418 pesos más las cargas financieras; el municipio tendrá hasta antes del 30 de noviembre para 

entregarlo, pues Sedeso debe entregar libros blancos por el fin de sexenio. “Se solicita el reintegro porque el municipio 
tenía que cumplir cierta documentación en determinados tiempos; nosotros como delegación estamos obligados a 

solicitar los recursos proporcionados”, indicó. De acuerdo con la funcionaria federal, la presidencia municipal realizó 
movimientos en cuanto a enlaces con Sedesol, lo que provocó atraso en la recolección de firmas pero los documentos de 

cierre de ejercicio existen, inclusive firmados por la exalcaldesa Geraldina García Gordillo, pero dicha omisión impide 
terminar el trámite. “Requerimos esos documentos; se tardaron un tiempo, más de un mes para conseguir las firmas y 

entonces tenemos que recurrir a otras instancias para conseguir las firmas”, apuntó. En entrevista, Ruth García mencionó 

que el ejercicio de 2010 estaba por cerrarse, lo único que faltaban eran las firmas que no pudieron conseguir. Resaltó 
que la delegación de Sedesol tuvo disposición, recursos, personal de oficinas centrales para que el municipio solventara 

pendientes y reingresara al programa, ya que Pachuca es la única capital del país sin Hábitat. Ante el cambio de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=63407
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administración federal, la delegación reportará ante el órgano interno de control lo no que no fue solventado; el nuevo 

gobierno tendrá que tomar decisiones pertinentes con base a antecedentes existentes y proseguir trámites a los que 

haya lugar, explicó. García Cordero recomendó a la alcaldía capitalina colocar personal capacitado para evitar que 
vuelvan a ocurrir situaciones similares. “Como instancia federal debemos ser claros sobre quienes son las personas 

responsables de cada proyecto y hacer el nombramiento oficial de un enlace para que sea la persona responsable de 
hacer gestiones”, indicó. (José Manuel Martínez, primera plana) 

El Independiente-Recomendaciones de Derechos Humanos son contradictorias; Canales Mena: Las 

recomendaciones hechas por la Comisión  estatal de Derechos Humanos (CDHEH) a la SSPH son contradictorias, declaró 
el titular de la dependencia Damián Canales Mena. En una recomendación me dijeron que repare el supuesto daño, a la 

vez que se inicie procedimiento administrativo para determinar probables responsabilidades contra algún policía. Si esto 
ocurre, tácitamente aceptaríamos la responsabilidad. “Y que tal si Contraloría dice: no es administrativamente 

responsable. ¿No les parece contradictorio?”, declaró ante medios de comunicación previo a la presentación de dos 

secuestradores. “Me gusta respetar mi palabra, y había determinado dar por concluida esta situación porque pareciera 
que se va a ser mediático y no quisiera alentar esta situación. La verdad tengo muchísimas cosas en que ocuparme.” 

Damián Canales negó que el rechazo a las recomendaciones de la CDHEH sea actitud caprichosa de su parte y esté 
cerrado a comparecer. “Yo respeto los derechos humanos y he demostrado que no me incomoda pedir disculpas pero 

cuando esto proceda”. La CDHEH emitió este año 19 recomendaciones a la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH), de 

las cuales tres fueron por tortura y no fueron aceptadas. Por esta razón Raúl Arroyo, titular del órgano ciudadano, pidió a 
diputados locales la comparecencia de Canales para aclarar la omisión. El titular de la SSPH  negó que el rechazo a las 

recomendaciones de la CDHEH sea actitud caprichosa de su parte y esté cerrado a comparecer (Gerardo Neria , 
página web) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Quedarán inconclusas obras de zona Pachuca: Espínola Licona: La mayoría de la obra contratada este 
año estará lista en diciembre, a excepción de las de Pachuca, pues aunque podría terminar Municipios Unidos, es difícil 

lograr la meta en el Puente Colonias y aún más en Plaza de Toros; señaló el presidente de Cámara Mexicana de la 

Industria de la Construcción (CMIC) Hidalgo, Edgar Espínola Licona. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo dijo 
que en este caso cuatro de cinco empresas son solventes por la bajada de recursos; sin embargo, el cruce de fechas 

entre las obras la feria anual de Pachuca hizo que el desarrollo de los trabajos fuera un más lento con la finalidad de dar 
prioridad al tránsito vehicular. “La idea es que en los dos meses que quedan del año concluyan los trabajos. Pero como 

contratista con experiencia, puedo decir que va a estar muy complicado. Tal vez termine la obra Municipios Unidos, llegar 

casi al final el Puente de Colonias, pero Plaza de Toros, es difícil que salga”. En este sentido, dijo que, en general, 
prácticamente toda la obra contratada antes de julio estará lista en su totalidad para diciembre, tanto la estatal como la 

federal a excepción de las del sur de capital. Por otra parte, el representante de sector consideró trascendental que ya se 
empieza a destrabar la bajada de recursos federales, por lo que se están registrando los pagos. “Faltan 30 días para el 

cambio de gobierno y aún hay pendientes, pero confiamos en que el dinero llegará, pues los depósitos comenzaron a 

llegar más ágilmente desde la semana antepasada pasada, entonces es posible que todo quede saldado”. Los depósitos 
que han llegado provienen de dependencias como la Comisión Nacional del Agua (Conaga), la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), así como la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), 
entre otras federales. El dinero llegó la semana antepasada y los tres primeros días de la pasada, señaló el presidente de 

la Cmic en la entidad. “Ahora no hay tantos comentarios de los agremiados para  gestionar la bajada de recursos, porque 
sí están llegando”. Finalmente, Espinola Licona confió en que los integrantes del sector de la construcción podrían cerrar 

bien el año, particularmente quienes cuentan con contrato, pues reconoció que hay algunos que se quedaron sin trabajo 

el fin de año porque no se licitaron las obras planeadas para el cierre del año, porque se paró el presupuesto y hubo 
algunos reajustes en casos como SCT y Conagua. (Sara Elizondo, página 11) 

Milenio-“Habitantes de Pachuca no dejan ir al Xantolo, alargan el Día de Muertos”: ¿Quién dijo que el 2 de 

noviembre ya estaba muerto? Pues no, la tradición de Todos los Santos se prolongó el fin de semana, llevándole las 
flores de cempasúchitl, veladoras y demás implementos de las ofrendas al pie del Reloj Monumental. En pleno 4 de 

noviembre y ya con señales inequívocas de las heladas por venir, en Plaza Juárez no dejan ir a Xantolo, aunque a 
diferencia de la tradición de la huasteca, aquí lo hicieron con el sello de la ciudad, por ejemplo, los arcos de la ofrenda en 

lugar de caña usan de esqueleto un tubo de metal en forma de semicírculo. La atracción es lo que más llama la atención 
del domingo en Plaza Independencia, que de nueva cuenta en el escenario central tiene a una banda de viento integrado 

por niños y adolescentes, que con algo de trabajo interpretan melodías típicas mexicanas con algo de atención del 

público que deja semi vacío, o semi lleno dependiendo como se vea, las sillas del lugar. Las ofrendas, por el contrario, sí 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=63313
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muestra lleno, aunque a decir verdad el espacio es menor y como usan el suelo para colocar varios de los implementos, 

pues el área para caminar se redujo considerablemente. Las ofrendas, seis en total, tienen su propio sello, por ejemplo, 

una destaca a lo lejos por su personaje principal, una Catrina hecha con implementos nada artesanales: el vestido negro 
se ve que lo hicieron con poliéster, sombrero de señora que sale los fines de semana al parque y de cara una máscara 

tipo noche Halloween. Tal vez no lo más artesanal, pero bonita la representación de La Flaca. Otras ofrendas prefirieron 
lo más artístico: usando de material pétalos de flores, semillas y el suelo como lienzo reviven a la muerte con un estilo 

rural al representarla con jarana en mano, playera de manta y coronado por su sombrero hacen que en lugar de dar 

miedo se sienta algo de simpatía por la huesuda. A todo esto, la gente se entretiene más por la explicación de un joven 
quien detrás de una de las ofrendas. “Todo lo de la ofrenda tiene un significado, las flores son para enseñarle el camino a 

los difuntos, los alimentos son los que comen ahora que nos visitan y pues la botella pues para el traguito de cortesía”, 
platicó el chico. Así concluye un largo fin de semana de muertos en Hidalgo, donde los difuntos se llevaron toda la 

atención, al menos una vez al año, y de paso, se llevaron su buen atascón de comida. (Alejandro Suárez, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Hacen 'negocito' a costa de Pemex: Grupos de vivales aprovechan el subsidio que las gasolinas tienen en 

México y la poca vigilancia de la frontera sur del País para comprar combustible barato en Chiapas y revenderlo en 

Guatemala. Empresarios gasolineros tanto de México como de la nación centroamericana denunciaron que este comercio 
ilegal fluctúa entre los 700 mil y 950 mil litros diarios, lo que se traduce en 4 millones 396 mil pesos de diesel y 3 

millones 189 mil pesos de gasolina Magna. "Compran la gasolina en México, en las gasolineras, y la pasan en tambos, 
bidones y en camiones para venderla allá", detalló Pedro Mier y Concha, presidente de la Unión de Gasolineros de 

Chiapas. Y es que, mientras que en Guatemala el precio del combustible está ligado al mercado internacional y un litro de 

gasolina regular cuesta el equivalente a cerca de 14 pesos, en México, donde el energético es subsidiado por el Estado, 
se vende a 10.63, explicó. Para trasladar el combustible en ocasiones intimidan o extorsionan a trabajadores de 

gasolineras para que les llenen pipas y bidones en una misma carga. Posteriormente, se dirigen a la frontera con 
Guatemala por parajes que carecen de vigilancia y, en la periferia de las ciudades de ese país revenden el producto de 

forma clandestina. Cabe señalar que la explotación y venta de gasolinas de primera mano están reservadas a Pemex, 
según la Ley Reglamentaria. Así, si un particular lleva a cabo estas actividades sin el aval de la paraestatal, incurre en un 

delito federal. El representante del sector gasolinero en Chiapas advirtió que tanto la petrolera como las autoridades 

locales están informadas de esta actividad ilegal, pero, hasta el momento, no han tomado acciones para detenerla. Sin 
embargo, consultada al respecto, la paraestatal dijo desconocer la problemática. Enrique Meléndez, director ejecutivo de 

la Asociación Guatemalteca de Expendedores de Gasolina, explicó que el contrabando ha permeado de tal forma que ya 
representa hasta 60 por ciento de las ventas de gasolina en la zona fronteriza. De hecho, advirtió que estaciones de 

servicio se han visto obligadas a cerrar, pues no pueden competir con el contrabando, que cuenta con más de 400 

puntos de venta clandestinos. (Alejandra López, primera plana) 

Excélsior-Pronto habrá ley laboral: PRI; los ánimos se han “serenado”, dice Beltrones: El PRI en la Cámara de 

Diputados confía en que en unos días se aprobará la iniciativa de reforma laboral que envió el presidente Felipe Calderón. 

Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los legisladores federales priistas, expresó que la convocatoria de hoy para que la 
minuta sea discutida en la Comisión del Trabajo  “permite confiar que en breve tendremos la reforma que México 

necesita para crecer y salir adelante”. Tras reconocer que su partido nunca esperará unanimidad en torno a un tema 
como el laboral, Beltrones aseguró que “los ánimos se han serenado y los argumentos han sido expuestos públicamente”. 

Detalló que su partido ratificará lo avalado por el Senado referente a la transparencia sindical, que consiste en hacer 
públicos sus registros. También señaló que impulsarán el voto indirecto como una opción más y refrendó el rechazo del 

PRI “a la subasta de contratos colectivos (artículo 388 bis), porque nos interesa mantener la estabilidad laboral”. De 

acuerdo con Manlio Fabio Beltrones, buscarán en comisiones ponerse de acuerdo sobre 5 por ciento de la reforma laboral 
que contiene los temas polémicos que la atoran, pues el resto ya fue avalado por el Senado y la Cámara de Diputados. Sí 

a democracia sindical: Manlio Asevera que el PRI ratificará el acuerdo sobre los conceptos de transparencia gremial, 
ahora con la redacción del Senado.  Al confirmar la expectativa de que “en breve” se aprobará la reforma laboral, el jefe 

de la bancada del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, anunció que los diputados de su grupo parlamentario 

“habremos de reiterar nuestra vocación democrática por el ejercicio libre, secreto y directo del voto sindical, abriendo la 
opción del voto indirecto”. Con esa postura clave para concretar la nueva Ley Federal del Trabajo, el líder de la fracción 

mayoritaria en  San Lázaro le abrió paso al acuerdo que, en las próximas horas, deberá tomarse en la Comisión del 
Trabajo en torno a la minuta aprobada del Senado, la cual contiene ocho modificaciones al proyecto que la Cámara avaló 

a finales de septiembre. “La convocatoria para que la Comisión de Trabajo retome el análisis de la minuta sobre la 
reforma laboral este lunes permite confiar en que en breve tendremos la reforma que México necesita para crecer y salir 
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adelante”, expresó el coordinador del grupo mayoritario en la Cámara de Diputados. Condición De acuerdo con las 

definiciones del líder parlamentario, el respaldo de los diputados del PRI al artículo 271 de la reforma laboral, 

correspondiente al voto secreto en la elección de los dirigentes sindicales, estaría condicionado a la incorporación de 
otras opciones, como se expuso en la redacción original de la Cámara. Cabe recordar que en la revisión hecha por los 

senadores, los grupos de Acción Nacional, Revolución Democrática, del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza 
establecieron la obligatoriedad del voto secreto en los sindicatos. Beltrones también anunció que los priistas se 

manifestarán en contra del artículo 388 bis, porque su contenido equivale, comparó, a “la subasta de los contratos 

colectivos”. El coordinador parlamentario argumentó que el rechazo a ese cambio realizado por la oposición en el Senado 
es “porque nos interesa mantener la estabilidad laboral”. Avalado por PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano, el 388 bis 

pretende que se sometan a votación de los trabajadores sindicalizados diversas propuestas de contratos colectivos de 
trabajo y que esto determine cuál se firma. El político sonorense destacó la importancia de los consensos hasta ahora 

obtenidos entre diputados y senadores en torno a una reforma que actualizará el marco jurídico laboral vigente desde 
hace más de cuatro décadas. “Nunca esperamos la unanimidad en torno a un tema tan complejo y controvertido y, 

ciertamente, lo avanzado en ambas cámaras en apenas 60 días es de enorme trascendencia”, destacó. Consideró el jefe 

del grupo mayoritario en San Lázaro que lo ocurrido en el caso de la reforma laboral “anuncia más acuerdos entre ambos 
poderes en beneficio de México”.  Evaluación Con la encomienda del presidente electo Enrique Peña Nieto de aprobar 

dicha reforma, mensaje que Beltrones hizo público el miércoles anterior, los legisladores priistas sostuvieron una reunión 
de evaluación, toda vez que este lunes iniciarán las sesiones de la Comisión del Trabajo, responsable de elaborar la 

minuta que después se someterá al pleno. En el encuentro, Beltrones afirmó que en la votación pendiente “habrá 

consistencia en la postura del grupo parlamentario del PRI”. Detalló que, por lo tanto, “ratificaremos el acuerdo sobre los 
conceptos de transparencia sindical, ahora con la redacción introducida por el Senado y habremos de reiterar nuestra 

vocación democrática por el ejercicio libre, secreto y directo del voto sindical, abriendo la opción del voto indirecto”. Para 
el ex senador y ex gobernador, el proceso legislativo en marcha reivindica el compromiso de los grupos parlamentarios, 

“así como la relevancia de la iniciativa preferente como un instrumento legislativo que establece una nueva relación entre 
los poderes Ejecutivo y  Legislativo”. La reforma laboral fue enviada en calidad de iniciativa preferente el primero de 

septiembre anterior por el presidente Felipe Calderón, quien estrenó esa facultad incorporada a la Constitución en julio 

anterior con la aprobación de la reforma política. Con diversos cambios, la iniciativa para actualizar la Ley Federal del 
Trabajo fue avalada el 28 de septiembre por los diputados, y el 23 de octubre el Senado hizo lo propio con ocho 

modificaciones; en las tres correspondientes a la transparencia sindical hubo unanimidad (364, 365 y 391) y en cinco 
artículos el PRI votó en contra (371, 373, 388 bis, 390 y 424). Aunque hubo voces de los partidos de izquierda que 

pretendían “congelar” la reforma, el líder parlamentario del PRI anunció el pasado día 31 que ya se buscaba un acuerdo 

entre todas las fuerzas políticas en la Cámara, a fin de construir coincidencias en los puntos pendientes. Como resultado 
de ese proceso, Beltrones ayer se manifestó optimista respecto de la última fase, a iniciar hoy al mediodía, cuando los 30 

diputados que integran la Comisión del Trabajo protagonicen la discusión de los ocho artículos modificados por el 
Senado. “Una vez que los ánimos se han serenado y los argumentos han sido expuestos públicamente, continuaremos el 

proceso legislativo con la agilidad que hemos mantenido, hasta lograr un acuerdo sobre 5 por ciento del contenido que 

está pendiente”, explicó. El documento contiene más de 400 reformas y adiciones a los cerca de mil 100 artículos de la 
Ley Federal del Trabajo, por lo que la reforma se encuentra avalada ya por ambas cámaras en un 95 por ciento. 

Confianza El jefe de la bancada tricolor en San Lázaro manifestó su confianza en que prevalecerá “el ejercicio de la 
política y de una práctica parlamentaria honesta, ágil y apegada a la legalidad”. Con todo ello, Beltrones espera que se 

den las condiciones para aprobar la reforma laboral “que México necesita para impulsar la creación de empleo formal y 
elevar la productividad”. El político priista sostuvo que este cambio resulta necesario, particularmente ahora que nos 

encontramos ante un escenario global caracterizado por la incertidumbre económica y el riesgo de inflación. Respecto del 

controvertido artículo 271, Beltrones explicó la semana pasada que “no es justo que se ponga un solo método 
democrático para que resuelvan las dirigencias sindicales”. Alegó que no sólo en los partidos políticos, sino también en 

los comicios presidenciales de Estados Unidos, se utilizan varios mecanismos para la solución de las elecciones. “La 
votación indirecta, aunque sea secreta, es una de las variantes que creemos que, en libertad, los sindicatos deben de 

escoger”, argumentó el jefe de bancada tricolor. El Panal descarta frenar la enmienda El grupo parlamentario de 

Nueva Alianza en la Cámara de Diputados no será un obstáculo para las reformas que el país necesita y por lo tanto 
trabaja para que se apruebe la minuta de reforma laboral, afirmó su coordinadora Lucila Garfias Gutiérrez. Recordó que a 

pesar de que la iniciativa preferente enviada por el Ejecutivo atentaba contra derechos sustanciales de los trabajadores, 
consagrados en el artículo 123 de nuestra Carta Magna, Nueva Alianza, al votarla en abstención y reservarse 88 artículos, 

buscó al interior de la Comisión de Trabajo primero, y en el Pleno después, con éxito, modificar la redacción de más de 
50 apartados, todo en concordancia con los principios y agenda legislativa de este instituto político en beneficio de los 
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mexicanos. Del mismo modo, agregó la legisladora Lucila Garfias, ahora que el Senado reenvía la minuta con 

modificaciones a siete artículos y una adición, la del 388 bis, la cual no estaba siquiera contemplada en la iniciativa del 

Ejecutivo, el grupo parlamentario buscará consensos con todas las fuerzas políticas que verdaderamente quieran legislar 
a favor de los trabajadores. Recordó que Nueva Alianza en su momento votó a favor de dar mayor flexibilidad laboral. 

(Ivonne Melgar, primera plana) 

La Jornada-Hay que meterle mano a Pemex, pero sin privatizarla, dice Bernal: La reforma al sector energético 
será una de las primeras a discutir en la Cámara de Diputados y su principal objetivo será cambiar la naturaleza de 

Petróleos Mexicanos (Pemex) para que funcione más como empresa que como paraestatal y ello permita inyección de 
capital, anticipó el presidente de la Comisión de Energía en San Lázaro, Marco Antonio Bernal (PRI). Tenemos que 

meterle mano, pero sin privatizarla. No va a ser Pemex SA, definió. En entrevista con La Jornada, Bernal evaluó que la 
petrolera debe permitir nuevos esquemas de asociación privada y la Cámara tiene que entrar a una discusión sobre la 

apertura porque, argumentó, mientras otros países ascienden en la competencia energética, los mexicanos continúan 

atados a lo que aprendieron en la escuela sobre el nacionalismo petrolero. –¿Y eso no implica privatización? –se le 
pregunta. –No, porque no hay el interés ni la intención del próximo gobierno de andar vendiendo fierritos. Podríamos ser 

potencia energética El PRI, expuso, está preparado para que después de la necesaria reforma fiscal se debata la 
energética. Tenemos la idea de que Pemex no puede seguir como está. Tiene potencial para generar crecimiento, 

empleos y hacer competitivo a México. Se requiere reformarla de fondo para que pase de ser un instrumento de 

recaudación fiscal a una empresa del Estado que contribuya al crecimiento, apunta. –Felipe Calderón intentó una reforma 
en 2007, que en buena parte se frenó por el rechazo social que concitó. –Habrá grupos que no estén de acuerdo en 

modernizar a la industria, pero partamos del principio definido por el presidente electo: la empresa no se va a privatizar –
asegura. Es indudable que la riqueza energética nacional da para que el país sea potencia energética. Pero no hay 

recursos para dinamizar el sector. De ahí que haya necesidad de inyección de capital privado, pero eso no significa que 
se privatice, sino que se asocie para explotar los recursos petroleros. –¿Qué tipo de asociación? –Puede variar de rango. 

El hecho es contar con una empresa del Estado que permita que el sector se desarrolle. Tenemos reservas de gas shale y 

de gas asociado al petróleo. Se pueden explotar y el crudo puede ser palanca para otras cosas, pero la empresa tiene 
que cambiar. –Esa transformación, sin embargo, va contra todo lo que nos enseñaron en el aula. –Pero nadie pretende 

modificar que los recursos del subsuelo son de la nación. Estamos hablando de la empresa que explota recursos 
perfectamente definidos en la Constitución. A partir de ese principio, ¿qué tiene que ver el nacionalismo con la 

asociación? Toda la cuenca de Burgos se explota con empresas privadas. En aguas profundas necesariamente se requiere 

sociedad. “Estados Unidos ha llenado de torres el Golfo de México y nosotros tenemos dos. La pregunta es: ¿qué 
queremos?, ¿que el país siga creciendo de forma mediocre, sin generar empleos o que haya áreas de desarrollo de 

vanguardia? De otra manera no habrá recursos adicionales para la redistribución del ingreso. Además, la gente se queja 
de que la electricidad es cara, pero si se logra reconvertir la generación de energía eléctrica con gas, se reducirá el 

precio,, señala el legislador. –¿Esta reforma regularizaría la relación de Pemex con la iniciativa privada? –No sólo eso. 

Tenemos que cambiar la naturaleza de la empresa, porque lo que Pemex hace con la IP no está al margen de la ley. Hay 
varios mecanismos con los cuales se puede asociar, pero debemos dar más claridad a los esquemas de asociación. 

Podemos ser potencia energética, pero estamos desperdiciando la oportunidad. Vivimos en la paradoja de ser 
importadores netos de gas y gasolinas, siendo país productor. –¿Tienen claro el costo político de impulsar una reforma 

como la que quieren, en beneficio del próximo presidente? –No es un problema del presidente en turno, sino de lo que el 
país necesita, de pasar a ser de importador a exportador. “Para eso necesitamos recursos. Resolvamos esas paradojas 

haciendo que la planta de Pemex tenga mayor capacidad de producción, hacer inversiones, construir refinerías. No se 

puede convencer a todos Y si esto va a beneficiar al país, crecimiento, que la sociedad tenga mayores beneficios; 
¡hombre, estamos dispuestos a cargarlo! En política hay que tener definiciones y éstas siempre a algunos no les gustan. 

Y no podemos preocuparnos por convencer a todos. Los hechos demostrarán que tenemos razón. –PAN y PRD hablan del 
regreso del PRI autoritario. ¿Va a ser autoritaria la toma de decisión sobre Pemex? –El presidente electo, Enrique Peña 

Nieto, no ha tenido un solo gesto que se pueda calificar de autoritario. Vamos a esperar la iniciativa, pero nuestra 

evaluación es que la reforma de 2007 se redujo a una disputa entre las secretarías de Hacienda y de Energía por el 
control de Pemex. Y que todas las reglas que aplicaron anularon todos los efectos de la reforma. –En su campaña, Peña 

prometió bajar los precios de la energía eléctrica y la gasolina. ¿Esto es viable? –Resolver esos temas requiere una 
reforma del sector, no sólo de Pemex, sino también de Comisión Federal de Electricidad (CFE). Sí, se comprometió a que 

el precio de la luz baje, pero para eso necesitamos reconvertir la industria y explotar el gas. –¿Esta reforma tiene plazos? 
–Las reformas tienen que ser escalonadas. Primero la fiscal y después desgranar las otras. No podemos dejar al gobierno 

mexicano sin recursos, mientras no haya otro esquema que permita que Pemex siga pagando impuestos –concluye Marco 

Antonio Bernal. (Enrique Méndez, primera plana) 
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Criterio-Un acuerdo atora ley de evaluación del magisterio: Los intentos para evaluar a los maestros en México 

no han dado los resultados que se esperaban debido a la resistencia de los mismos docentes sujetos a ser examinados 

concluye el estudio La evaluación docente en México. La investigación realizada por la Dirección de Servicios de 
Investigación y Análisis de la Cámara de Diputados señala que incluso la evaluación docente ya se encuentra 

contemplada como una obligación en la Ley General de Educación, pero su obligatoriedad se ha trasladado al ámbito 
político mediante la firma del acuerdo celebrado entre la Secretaría de Educación Pública y el Sindicato de Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE). “Se ha trasladado al ámbito político, lo que debe de llevarse a cabo, de acuerdo a 

la propia ley en la materia”, señala. Los intentos por evaluar a los profesores de manera sistemática en el país datan de 
1936, pero, históricamente, los docentes han argumentado que ya fueron evaluados cuando se titularon, agregó. 

También argumentan que la evaluación no es integral y que no la pueden hacer los que desconocen lo que es ser 
maestro. “No tienen por qué evaluarlos, porque ya fueron evaluados cuando se titularon; la evaluación no es buena 

porque no es integral; la evaluación no la pueden hacer quienes desconocen lo que es ser maestro. “Es una imposición 
del Banco Mundial; no se puede evaluar a los maestros igual, porque se debe tomar en cuenta la deficiente 

infraestructura y la pobreza de las familias”, son algunos de los argumentos que se ponen de ejemplo en el estudio. 

Entre las cinco iniciativas que proponen la evaluación para los docentes y que permanecen atoradas en el Congreso 
desde el año pasado está una presentada por la bancada de Nueva Alianza, el partido de la lideresa del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo. Propuesta en abril en la anterior legislatura, la 
iniciativa plantea que el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) coordine las evaluaciones del tipo 

básico y medio superior así como las de instituciones de educación normal. En la iniciativa que se encuentra turnada en 

las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Educación Pública y Servicios Educativos también se propone la 
expedición de la Ley del Instituto Nacional de Evaluación de la Educación. “Es importante destacar que se busca que la 

evaluación sea utilizada no como un instrumento punitivo, sino como un instrumento que permita identificar qué 
programas o elementos del sistema educativo son sujeto de diseño o rediseño y en qué áreas de la enseñanza, regiones 

o instituciones educativas se deberá poner mayor atención, compromiso y esfuerzos públicos. OBLIGACIÓN FEDERAL 
El estudio recuerda que la Ley General de Educación en vigor indica que corresponde a la autoridad educativa federal 

realizar en forma periódica y sistemática los exámenes de evaluación de los educadores. (redacción, página 18) 

El Universal-Alertan de nueva droga sintética: Autoridades sanitarias y de atención a adictos alertan sobre la 
aparición de una nueva droga comercializada en sitios de internet como sales de baño; por el momento han 

documentado el consumo en Sonora y el Estado de México. La droga tiene al menos 16 marcas distintas; entre ellas, 

Cielo de vainilla, Ola de Marfil, Bendición, Relámpago blanco y Huracán Charlie. Este diario encontró al menos tres 
lugares en internet que la ofrecen. Los sitios tendrían su origen en Puebla, Michoacán y Quintana Roo. El centro contra 

adicciones Nueva Vida de Ecatepec tiene conocimiento del uso de la sustancia en el municipio mexiquense. Sabemos de 
casos donde hubo “consumo experimental”, señala Ruth Cueto, del citado centro. En Sonora se han registrado casos 

leves de intoxicación. La directora de Salud Mental de la Secretaría de Salud estatal, Leticia Amparano Gámez, advirtió 

que la droga se ha introducido a la entidad por la zona de Agua Prieta y Nogales. Los anuncios en internet mencionan: 
“Si se usan adecuadamente, las sales de baño concentradas pueden ayudar a alcanzar cumbres que antes se pensaban 

inalcanzables”. (Liliana Alcàmtara, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

“¡Chin, son placas diplomáticas…!”: La procuradora general de la República, Marisela Morales, informó la semana 
pasada que es inminente la consignación de los 14 policías federales que balacearon la camioneta con placas 

diplomáticas en Tres Marías. “Estamos analizando las conductas de cada uno de ellos para poder establecer los delitos” 
que cometieron, dijo. La indagatoria, anticipó, deberá concluirla quien la suceda en el cargo. Explicablemente sensata, no 

informó que fue ya descartada la suposición de que los implicados fueran sicarios de una banda criminal.  Al descarte de 
la tesis del atentado premeditado y la confirmación de que lo sucedido fue una lamentable confusión, la PGR cuenta con 

la declaración que rindió el 28 de septiembre la suboficial de la PF Ivonne Moreno Romero (adscrita a la División de 

Seguridad Regional) ante el agente del Ministerio Público federal César Castillo Nava, de la que resaltan estas 
literalidades: … estábamos dentro de la camioneta verde cuando entra un Tsuru azul y atrás una camioneta negra, y dice 
el jefe: “¡Ah chingá, tan temprano y qué camionetón…!”. … la camioneta negra baja la velocidad (…); se bajan Gerardo 
Garduño Ramírez, Raúl Sánchez Fonseca y el jefe Uriel Garrido Franco, portando su arma larga cada uno de ellos, 
apuntando hacia arriba, y Fonseca grita: “¡Policía Federal!” (…). Y el conductor (…) baja el cristal (…), oigo disparos al 
aire (…), la camioneta negra da vuelta en “U” (…) y se sube a la siembra y pastizal. Mis compañeros empiezan a disparar 
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(…), aclarando que pensábamos que llevaban a alguien secuestrado.  … casi para llegar a la salida que da acceso a la 
carretera federal, se encontraba sobre el piso, como lastimado de una pierna, mi compañero Ángel Mauricio Sotelo 
Martínez, quien no iba uniformado, pero portaba chaleco balístico de la Policía Federal. … doy vuelta (…) y por el 
kilómetro 47 estaba el compañero Tomás Romanillo Armenta vestido de civil, y nos hace señas con las manos; que nos 
detengamos. … ya se encontraba en el lugar la camioneta baleada. El jefe Uriel hablaba por teléfono y me indica que 
vaya a anotar las placas y la marca (…), percatándome que se trataba de placas diplomáticas, pero sólo le entrego a Uriel 
el papel, sin hacer más comentarios. Él continúa hablando por teléfono. … observo a los doce compañeros que se 
encuentran arraigados, ninguno portaba uniforme, pero algunos traían chalecos y otros chamarras de la PF. Todos 
portaban sus armas de cargo. En el lugar, varias patrullas de fuerzas federales (…).  … Platiqué con Enrique Bárcenas 
respecto de las placas, diciendo “¡Chin, son placas diplomáticas…!”.  … el jefe Uriel hablaba, supongo con los mandos, 
precisando que su mando inmediato del jefe Uriel es Pacheco Salgado (…), quien le dio la orden de que no nos querían 
sin uniforme y tampoco en carros particulares, recibiendo mi jefe Uriel también la orden de que todos los que 
participaron en el operativo se presentaran uniformados a declarar a la Estación Morelos… (Carlos Marín, primera 

plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El secuestro que le cambió la cara a la ciudad: Esta mañana, el delegado de Coyoacán, Mauricio Toledo, inaugurará 

una alberca semiolímpica en el Deportivo El Copete, en el conflictivo Pedregal de Santo Domingo. La llamará “Fernando 
Martí”. Estarán presentes el padre de Fernando, Alejandro Martí, y el en unos días jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel 

Mancera. Será un homenaje para ellos también. Según el escritor Philip Roth, toda biografía e historia están sujetas al 
azar. Y el azar, que no es otra cosa que la tiranía de la contingencia, lo es todo. En aquellos días de 2008, los criminales 

se daban el lujo de montar un retén afuera del estadio de CU sin ser molestados. De esa forma altanera culminaron el 

secuestro de Fernando. Fue una desgracia que cimbró, como pocas, al Valle de México e impuso la percepción de que la 
delincuencia era omnipresente e invencible. Se agigantó entonces el empresario del deporte Alejandro Martí hasta 

convertirse en la conciencia y voz de esa temporada infame. Inolvidable su participación en la reunión del Consejo 
Nacional de Seguridad Pública del 21 de agosto: “Señores, si no pueden, renuncien”. Surgieron movilizaciones, 

programas, compromisos. Pero quizá lo esencial fue la convergencia entre las organizaciones ciudadanas y el gobierno 
capitalino. Martí y otras figuras y grupos confiaron en el recién llegado procurador de Justicia del DF, Miguel Ángel 

Mancera, a pesar de la hoy todavía dudosa presentación de los presuntos responsables: El Apá, La Lore, la banda de La 
Flor. Y el procurador en ellos. Algo funcionó. Las cosas comenzaron a cambiar en la Ciudad de México después de la 
tragedia. Para mejor. Una mejoría impensable sin Mancera y Martí. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que los consejos regionales y el Consejo de Administración de Grupo Financiero Banorte, que preside Guillermo Ortiz y 

dirige Alejandro Valenzuela, estarán mañana y el miércoles de manteles largos.  

Se reunirán el martes con el presidente Calderón y al día siguiente con el presidente electo Peña Nieto.  

Indiscutible el poder de convocatoria del doctor Ortiz, que para quien no lo recuerde fue, como secretario de Hacienda, el 

arquitecto del rescate financiero de México tras la tremenda crisis del error de diciembre, 1994-95. 

Que en la semana habrá un nuevo encuentro entre Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Al parecer, será el 

penúltimo. 

Que hablando del presidente electo, pese a las opiniones de algunos de sus consejeros, que le recomiendan olvidar el 

tema, Peña Nieto no quiere llegar al 1 de diciembre sin haberse reunido con un grupo de intelectuales. 

Pero pasan los días y la reunión no se concreta. Peña Nieto no desea un encuentro “a modo”, sino uno con varios de 
sus críticos. 

Que quien también acelerará el paso en la semana es el jefe de Gobierno electo del DF, Miguel Ángel Mancera. 
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Y lo acelerará literalmente el miércoles en el tema de la reforma política de la capital. Mancera no quiere que el PRI y el 

Partido verde lo rebasen por la izquierda con ese tema en la Cámara de Diputados. 

Y con eso de que es un gran corredor. 

Que hablando de sprints, medios fondos y fondos, el próximo sábado tendrá lugar la segunda carrera Molino del Rey, 
organizada por el Estado Mayor Presidencial. 

Será también la despedida del general Jesús Castillo, quien, además de ser un corredor de excelencia, se marcha con 

los más altos reconocimientos por parte de su superior, Felipe Calderón. 

Que la 103 Asamblea General del IMSS será un ejemplo de los nuevos tiempos políticos. 

Los invitados de honor serán los líderes del Congreso, el diputado del PRI Jesús Murillo y el senador panista Ernesto 

Cordero, quienes atestiguarán el informe en que el director del instituto, Daniel Karam, reportará la construcción de 

76 hospitales, la ampliación de 200 unidades médicas y la compra de equipo… pero también el hoyo financiero que 
deberá sortear la nueva administración en su primeros tres años. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate...  Caseros espías 

Los mexicanos seguimos perdiendo derechos ante un Estado empeñado en disminuir las garantías individuales. Un nuevo 

paso está a punto de completarse con la iniciativa que el gobierno de la ciudad de México envió a la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal para modificar la Ley de Extinción de Dominio con el fin de convertir a los arrendadores de inmuebles 

en espías de sus inquilinos. 

La medida no sólo es injusta, ya que busca imponer en ciudadanos comunes y corrientes responsabilidades que 

únicamente debería tener la autoridad, sino que además los expone a un riesgo innecesario al convertirlos en soplones 

de actividades de presuntos criminales. 

Todas las leyes de extinción de dominio -la federal, las estatales o la capitalina- son aberrantes porque desechan la 

presunción de inocencia que establece la Constitución. Si uno es acusado de un delito, la autoridad tiene la obligación de 

comprobar su dicho. Pero en las leyes de extinción de dominio la carga de la prueba se revierte: el acusado tiene la 
responsabilidad de demostrar que no sabía que su propiedad estuviera siendo utilizada para un delito. Este tipo de 

comprobación es siempre difícil y en ocasiones imposible. 

La Ley de Extinción de Dominio del Distrito Federal ya imponía responsabilidades legales a caseros y dueños de hoteles. 

En varios casos los afectados recurrieron a los tribunales y consiguieron amparos. Las modificaciones pretenden reducir 

la posibilidad de que los ciudadanos obtengan esta protección de los tribunales. 

Uno puede entender la confiscación de un inmueble cuya propiedad es producto de un acto criminal, una vez que se 

comprueba esta proveniencia. Si el dueño de un hotel o de un predio es cómplice de un delito, tampoco debe objetarse 

que se le despoje de la propiedad, una vez que se demuestre cabalmente dicha complicidad. 

Lo que no es correcto es confiscar propiedades de personas que no fueron cómplices de algún delito y que pecaron por 

simple ignorancia o temor. Más inaceptable aún es que se haga responsable a los arrendadores o a los dueños de hoteles 
de espiar a sus inquilinos o clientes y de alertar a la autoridad de posibles crímenes. Esto puede poner en riesgo la 

seguridad de los ciudadanos si efectivamente sus inquilinos o clientes son criminales. 

Los regímenes autoritarios han tratado siempre de convertir a los ciudadanos en espías y soplones. Preocupa que ésta 
sea la tendencia que están siguiendo ahora los distintos órdenes de gobierno en nuestro país. En lugar de castigar la 

trata de personas, se obliga a los medios a censurar anuncios que pudieran ser de prostitución. En lugar de capturar a 

secuestradores, ladrones de autos o narcotraficantes, se confiscan los bienes de quienes les alquilaron alguna propiedad. 
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Se ordena castigar aunque no se compruebe una complicidad. Todos los arrendadores son culpables mientras no 

demuestren lo contrario. 

Si el arrendador de un inmueble debe ser responsable de lo que haga un inquilino en su propiedad, ¿por qué no amplía el 
gobierno esta responsabilidad a otros tipos de arrendamiento? ¿Por qué no se hace responsable a las arrendadoras de 

autos o de aviones por los delitos que se comentan con ellos? Porque es absurdo. como lo es también el caso de los 

inmuebles. 

Dentro de muy poco alquilar un inmueble en la Ciudad de México equivaldrá a arriesgar la propiedad. No tendrá uno que 

ser cómplice de un delito para ello. El simple hecho de no realizar una buena labor de espionaje, o de no arriesgar la vida 
para alertar a las autoridades de alguna sospecha, será suficiente. 

Por el rey 

El 57 por ciento de los españoles apoyan la monarquía como símbolo de unión nacional según una encuesta del diario 

ABC. El 61 por ciento de los simpatizantes del Partido Popular respaldan la actuación del rey Juan Carlos, pero también el 
57 por ciento de los votantes del Partido Socialista Obrero Español. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Obama: hace 4 años historia; hoy pelea por 4 años más: El cuatro de noviembre de 2008 fue un día histórico en 

Estados Unidos. Lo recuerdo perfectamente. Transmitíamos un programa especial de televisión desde la terraza del 
espectacular Hotel Hay-Adams frente a la Casa Blanca. Los celulares comenzaron a sonar. Al parecer se había caído un 

helicóptero en la Fuente de Petróleos en el corazón del Distrito Federal. Luego todo se aclaró: el avión donde viajaba el 
secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño, es el que se había venido a pique; había fallecido el hombre más 

cercano al presidente Calderón. La cobertura noticiosa en Estados Unidos pasó a un segundo plano en México. Joaquín 

López-Dóriga se levantó de la mesa para irse a preparar el noticiero de la noche. Los demás, con sentimientos 
ambiguos, atónitos por el accidente aéreo y a la vez emocionados por estar en el lugar de la historia, continuamos 

dándole seguimiento a la elección estadunidense. Eran las once de la noche en Washington DC. Las casillas acababan de 
cerrar en California, el estado con más delegados en el Colegio Electoral. Las cadenas televisivas comenzaron a repetir la 

noticia histórica. “En este momento estamos proyectando que Barack Obama será el próximo Presidente de los Estados 

Unidos de América”. En la capital estadunidense, los coches que iban circulando tocaron sus cláxones. Desde la terraza 
del Hay-Adams observamos cómo la gente se concentraba en el número 1600 de la Avenida Pennsylvania. Ríos de 

personas llegaban a la Casa Blanca. Nadie los acarreaba. Iban felices. En su mayoría jóvenes de todas las razas: blancos, 
negros y amarillos. Anglos e hispanos. Mientras tanto, al aire, López-Dóriga informaba: “son los dos lados de la 

moneda”. El lado alegre de Obama y el triste del avionazo de Mouriño. La fortuna de la vida y la tragedia de la muerte. 
Leonardo Kourchenko y yo bajamos a la manifestación frente a la Casa Blanca. Un muchacho de pelo rizado sacó un 

megáfono y gritó: “Sí se pudo”. La gente lo seguía en su estribillo. Luego lo cambiaron por un “no más Bush”. Pensé si 

George W. Bush estaba escuchando lo que pasaba. Es fama que Lyndon B. Johnson se deprimía mucho al escuchar 
las protestas en contra de la guerra en Vietnam que venían desde la plaza Laffayette. Richard Nixon de plano se 

cruzaba a una oficina sin ventanas en el Viejo Edificio Ejecutivo para no oírlos. Una pareja llegó a la manifestación en 
bata. Ni siquiera habían tenido tiempo de vestirse. Escucharon que ganó Obama y salieron corriendo hacia la Casa 

Blanca. Por doquier, la gente se tomaba fotos con sus celulares. Sonreían, se abrazaban. Gritaban como si su equipo 

hubiera ganado el Súper Tazón. Give me five, brother, invitaban con sus manos. La euforia era pegajosa. La victoria de 
Obama era una catarsis colectiva. A las dos de la mañana. Akindele Akinseye, estadunidense de padres nigerianos, 

estaba radiante. “Es una nueva era. Necesitamos un cambio. Obama es el que va a unir a este país. Con McCain sólo 
veías caras blancas. Obama es de todos. Y todos pueden unirse”. Efectivamente, en esa manifestación estaban todos 

presentes. Crisol de una sociedad diversa. Antoine McGrath estaba sentado en una bicicleta con una gran bandera de 

las barras y estrellas. Era originario de California. Había cruzado todo el país en bicicleta para llegar a Washington ese 
día. Al llegar a Virginia se registró para votar por Obama. Le pregunté qué esperaba de él. “Va a ser un alivio. Este tipo 

sí nos va a hablar con honestidad, incluso si hay que ir a la guerra. Quiero que cierre de una vez por todas la prisión en 
Guantánamo. Es muy inteligente. Espero que sea más liberal que lo que prometió en campaña, aunque todos los 

presidentes tienen limitaciones importantes”. Me dio la dirección de su sitio de internet, donde contaba la historia de 
cómo cruzó los Estados Unidos en bicicleta. Ahí estaban las fotografías que atestiguaban cómo había llegado hasta el 

frente de la Casa Blanca ese día memorable: el día en que un hombre de raza negra se convirtió en el Presidente número 
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44 de los Estados Unidos. Mañana ese hombre tendrá una nueva prueba en las urnas. Mañana, en una contienda que se 

espera muy cerrada, los estadunidenses decidirán si sigue cuatro años más en la Presidencia o si Mitt Romney lo 

sustituye. Cualquiera que sea el desenlace, Barack Hussein Obama dio un paso histórico aquel agridulce día de hace 
cuatro años. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Analiza Peña Secretaría del Interior 

EL EQUIPO cercano al presidente electo Enrique Peña Nieto delibera sobre la pertinencia de establecer una nueva 

entidad, con el rango de secretaría, que agrupe a todas las instancias civiles ligadas con la seguridad pública, desde la 
Policía Federal hasta las agrupaciones de migración, puertos, fronteras… y lo que se acumule. En principio se alude al 

nuevo organismo como Secretaría del Interior, cuya dimensión y poder estarían fuera de duda. 

LA INTELIGENCIA gubernamental, como se le denomina a los trabajos de espionaje y contraespionaje, no recaería en 

una sola instancia, como ocurre ahora con la Plataforma México de la Secretaría de Seguridad Pública, a cargo de Genaro 
García Luna, sino que se permitiría que diversas dependencias —por no mencionar al Ejército y la Marina— desarrollaran 

ese tipo de actividades, pero coordinadas por la Unidad de Fusión de Inteligencia, la cual estaría también encuadrada en 
la referida Secretaría del Interior, a cuyo frente no estaría un policía, sino un político. Y sin que haya nombres todavía, 

muchos creen que esa plataforma está siendo diseñada a la medida de Jesús Murillo Karam. 

LA SECRETARÍA de Gobernación es un espacio que ha tenido una suerte variopinta en los últimos años, con una 

tendencia a disminuir su peso desde la llegada a Los Pinos de Vicente Fox. Nos aseguran que la visión de Peña Nieto 
incluye reforzar a Bucareli, lo que incluirá conservar al Cisen dentro de su esfera, además de darle autoridad para 

ordenar el uso de fuerzas federales donde considere pertinente. Nos dicen que Miguel Osorio Chong es hasta ahora el 
hombre más mencionado para esa oficina. 

JUSTO EN LOS TEMAS de seguridad se ha producido una confluencia entre los dos personajes con mayor peso en el 

equipo de transición. Como le hemos informado, Miguel Osorio Chong está conduciendo, por ejemplo, las entrevistas con 

los generales que podrían suceder en la Secretaría de la Defensa a Guillermo Galván. Pero en ese proceso también 
participa Andrés Antonius González, cuya trayectoria intriga a más de uno, si bien nadie duda de que se trate de un 

personaje cercano a Luis Videgaray, quien sigue siendo el principal operador en el primer círculo del mexiquense. 

EN LA PRÓXIMA administración la Secretaría del Trabajo y Previsión Social cobrará un perfil singular, a la luz de las 
implicaciones y reformas de la ley laboral. De ahí que no pocos estén buscando al titular idóneo entre quienes se han 

formado en las entrañas del ogro. Ha surgido así, con firmeza, el nombre de Pedro Joaquín Coldwell, cuya gestión al 

frente del Partido Revolucionario Institucional le ha valido amplios elogios. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA que Felipe Calderón ha tenido mala suerte en lo que se refiere a las lides deportivas. 

DURANTE su sexenio se dijo en distintas ocasiones que "saló" a varios deportistas mexicanos después de reunirse con 

ellos y, ayer, durante un paseo ciclista que el Presidente encabezó en Cozumel, se le accidentaron un par de funcionarios. 

EN EL RECORRIDO en bicicleta por la carretera perimetral de esa isla, el consejero jurídico de la Presidencia, Miguel 

Alessio Robles, sufrió una caída y tiró al secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome. 

EN LOS HECHOS, Alessio llevó la peor parte pues tuvieron que sacarlo en camilla y se reportó que se había fracturado 

una clavícula. 

¡QUÉ mala pata!... o en este caso, ¡qué mala rueda! 

EL DIRECTOR del IMSS, Daniel Karam, tiene un día importante hoy que se desarrolla la Asamblea de ese instituto en el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

auditorio del Centro Médico Nacional. 

EN LA REUNIÓN participan el Consejo Técnico del instituto y el sindicato, y estarán presentes Felipe Calderón y los 
presidentes del Senado, Ernesto Cordero, y de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo. 

LA TAREA de Karam es presentar el último reporte del sexenio sobre el estado del IMSS y explicar qué se ha hecho para 
desactivar la bomba de tiempo en la que se ha convertido el sistema de pensiones de esa institución. 

PERO hay quienes dicen que hay más en juego, pues se cuenta que Karam ha tenido un muy buen acercamiento con el 

equipo de transición de Enrique Peña Nieto por lo que podría convertirse en un funcionario transexenal. 

¿SERÁ que los priistas le apostarán a la continuidad sin importar los colores partidistas? Es pregunta en la sala de espera. 

EN LOS próximos meses se puede dar una serie de sorpresas en el Congreso federal, los congresos estatales, así como 

en gobiernos municipales y en varias delegaciones del DF. 

TRAS la realización de 295 de las 300 consultas distritales hechas por el Movimiento de Regeneración Nacional la mayoría 

de esas asambleas se han pronunciando porque la organización se convierta en partido político. 

DE HECHO, se espera la formalización de esa decisión para los días 19 y 20 de este mes que se desarrollará el Congreso 

Nacional del movimiento encabezado por Andrés Manuel López Obrador. 

DE AHÍ que no pocos legisladores federales y locales, presidentes municipales y algunos delegados capitalinos ya se 

preparan para anunciar su salida del partido de izquierda que los llevó al cargo -PRD, PT o Movimiento Ciudadano- y su 
ingreso a Morena. 

ASÍ ES QUE no sería raro ver en el 2013 nuevas fracciones parlamentarias a nivel federal y estatal. 

Y QUIZÁS será hasta entonces que esos partidos podrán calibrar de qué tamaño es la factura política que tendrán que 
pagar por el divorcio con López Obrador. 

LA LÍNEA 12 del Metro no ha cumplido ni una semana en operación... y ya hay quienes quieren ampliarla. 

UN DIPUTADO local del DF, el perredista Vidal Llerenas, promueve un punto de acuerdo para que la Cámara de 
Diputados destine 2 mil millones de pesos del presupuesto 2013 a la construcción de más estaciones que vayan de 

Mixcoac a la zona de Plateros. 

SIN DUDA será interesante ver si el jefe de Gobierno electo, Miguel Ángel Mancera, apoya ese proyecto y lo ve como una 

prioridad o si el legislador perredista se fue por la libre... y sin pagar boleto. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Lo pide la población: Lo que la mayoría de gobernantes realizan antes de tomar una decisión es (o al menos eso 
dicen) consultar a la población, es decir, en su realidad lo que dice la ciudadanía es lo que ellos hacen. La verdad es que 

ninguna consulta, plebiscito o asamblea popular provoca una verdadera respuesta de acción en las autoridades, aún 

estando en situación de crisis y prueba de ello es el tema de los ductos de Pemex en Hidalgo. Hace muchos años, cuando 
estaba en primero o segundo de primaria, visitaba a mi tío quien trabajaba en la entonces refinería 18 de marzo en 

Azcapotzalco. Dicho sitio era toda una mini ciudad con residencias para los trabajadores, consultorios, una escuela, 
unidad deportiva y salones de fiestas en donde podías vivir a plenitud sin tener que salir más a que a lo muy necesario. 
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Tras casi 60 años de operación, la refinería causó afectaciones por hidrocarburos en el suelo y subsuelo y por 

instrucciones presidenciales, el 18 de marzo de 1991 cerró sus operaciones y en una parte de los terrenos se construyó 

una Terminal de Almacenamiento y Reparto. Recuerdo que en ese entonces no hubo consulta alguna para determinar el 
riesgo que representaba una planta petrolera en una zona de fuerte demanda poblacional que ya estaba inundada en sus 

alrededores por edificios y casas. Fue evidente que de presentarse una tragedia se hubiera dado en terroríficas 
proporciones.  Apenas hace unas semanas pasó algo similar en Tepeji del Río con el daño del subsuelo a causa de fugas 

por tomas clandestinas; como en dicha zona, en Tezontepec de Aldama y en Tlaxcoapan se han señalado ya las averías 

que han ocasionado el paso del tiempo y los ductos que por debajo atraviesan una decena de municipios del Valle del 
Mezquital. Escuelas, viviendas, industrias y todo lo que usted pueda imaginarse se encuentra en riesgo permanente y 

nadie sabe que hacer en caso de que exista una explosión. También se sabe que Pemex, en sí, no es culpable de que 
alguien se conecte de forma ilegal a sus ductos y tuberías con el fin de sacar dinero por la venta de gasolina y diesel para 

vehículos, camiones y trailers. Pero como dice Miguel García Conde, director de Protección Civil del estado, sí es una 
responsabilidad de la paraestatal el poder contar con un plan de emergencia, no sólo para subsanar un posible riesgo de 

explosión, y si lo tienen que lo compartan con las autoridades locales, municipales y estatales que están al servicio de los 

hidalguenses y cuyo principal deber es proteger y garantizar la seguridad. Sabemos que de no hacerse nada al respecto 
las consecuencias podrían ser lamentables y no se requiere de una consulta pública para saberlo, lo pide la población, 

que existan medidas de seguridad para los ductos de Pemex ya.  (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Otra del Imperio Tuzo: Después de tres lustros nadie en su sano juicio puede restar méritos a la visión empresarial de 
la dupla Jesús Martínez Patiño – Andrés Fassi Jurgens que lograron también sin duda gracias al apoyo y protección de los 

últimos tres gobiernos estatales, convertir una franquicia de fútbol profesional no bien cotizada en el Imperio Tuzo, que 

los llevó a asociarse al calificado como el hombre más rico de la historia: Carlos Slim Helú. Su poder se vio reflejado en 
arrebatarle a la ciudad de Pachuca el Museo de Arte Moderno para convertirlo en su Salón de la Fama del Fútbol parte 

del conjunto Mundo Fútbol, otro negocio que se suma a la Universidad del Fútbol, a la cadena de restaurantes, al club de 
fútbol León, al Tuzoforum y al hotel Camino Real, pero la ambición también es una característica del dúo dinámico. No 

sólo han cobrado derechos de formación de jugadores surgidos de la escuela de futbol que financia el gobierno del 
estado o apoderarse de dos hectáreas más para añadirlas a las 12 que les fueron donadas por el gobierno de Manuel 

Ángel Núñez Soto para levantar su institución privada de educación superior, también se negaban a pagar impuestos al 

ayuntamiento capitalino en el gestión de Omar Fayad Meneses. Que han aprovechado todo ni quien lo dude, pero siguen 
sus abusos, lo que resulta inconcebible como el no pagar el servicio de agua del estadio Miguel Hidalgo y Costilla hasta lo 

que se sabe los últimos cinco años, lo que obligó a la Comisión de Agua, Alcantarillado y Sistemas Intermunicipales 
(Caasim) a suspender el servicio lo que provocó la ira de Jesús Martínez. Porque no es posible de que mientras le hace el 

favor al estado de que el mundo ponga sus ojos en Pachuca con su Salón de la Fama que en breve tendrá una nueva 

ceremonia, funcionarios menores lo distraigan, por eso no tardó en llamar a los secretarios de Finanzas Aunar de la 
Rocha Waite y al de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda, para que le resuelvan el problemilla.  (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Criterio-La Silla… El mexicano, el coreano y el racismo 
El más reciente escándalo mediático en México fue protagonizado la semana pasada por un mexicano, un coreano y el 

racismo. Se trata del caso del empleado de una maquiladora electrónica instalada en Querétaro, donde un supervisor 
descargó a patadas y golpes su furia por un error de producción cometido por un empleado. 

El lugar común sobre el tema fue el siguiente: un directivo coreano golpeó a un trabajador mexicano sin que el último se 

defendiera. Punto. Y ahí está a mi juicio el problema. 

El racismo saltó de inmediato a escenario para confundir las cosas y lograr que todos habláramos de las nacionalidades 

de los involucrados, y no de la gravedad de un caso de abuso laboral. Aquí no es importante la nacionalidad del agresor y 

del agredido, sino los golpes y vejaciones de un supervisor a uno de sus empleados. 

No importa si el supervisor es coreano, estadunidense, alemán o mexicano, como tampoco importa su religión o estado 

civil. Y lo mismo aplica para el empleado; no importa dónde nació ni sus características de raza. Lo importante, lo grave, 
es que un jefe golpee a un empleado abusando de su posición en el organigrama y que, por desgracia, nadie haga nada. 

La denuncia no es por nacionalidad, sino por la relación de poder. Y en realidad en la televisión y en las redes sociales el 
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tema se decantó por la ofensa que un coreano hizo a un mexicano. ¿Y si hubiera sido al revés y el jefe fuera mexicano y 

el empleado coreano? ¿Trataríamos igual el caso? 

Los abusos son iguales sin importar la nacionalidad. Lo demás se llama racismo y/o xenofobia. (Manuel Baeza, página 
17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ya se frota las manos para quedarse por otros seis años más en el Instituto estatal electoral de Hidalgo 

es el todavía secretario general, Francisco Ortega Sánchez, quien según sus predicciones podría ser reelecto en el 

mismo puesto, lo que no suena algo descabellado, pues dicen que con la experiencia que tiene no habría sobresaltos con 
la entrada del nuevo consejo electoral. El único problema, dicen, es que serán los nuevos consejeros quienes decidan si 

Francisco Ortega se va o se queda. 

: Que en Tepeapulco siguen sufriendo las inclemencias de los amantes de los ajeno, pues otra vez se robaron el cable 

que alimenta de energía eléctrica a más de cuatro colonia que se quedaron desde ayer sin luz, pero lo peor de todo es 
que las autoridades policiacas ni se enteraron, por lo que no hubo ningún detenido por el delito. Parece que a las 

autoridades municipales ya les tomaron la medida, pues ya es constante el robo de cable en varios municipios del 
Altiplano hidalguense. 

: Que hablando de la región de los llanos de Apan, dicen que en este municipio ya se están haciendo las negociaciones 
para ver quién puede ser el posible candidato a diputado local, pues dicen que entre los que ya levantaron la mano están 

el propio ex alcalde Apan, José Julián Madrid Viveros y hasta Leoncio Pineda Godos. Dicen que este último es más 
allegado a las cabezas partidistas, por lo que tiene más probabilidades de llegar a ocupar una curul, y aunque ellos 

quieren, falta que en su partido quieran también. 

: Que muchos aficionados de los Tuzos del Pachuca se han quejado del cuerpo técnico liderado por Hugo Sánchez, 

de quien incluso ya piden su cabeza, pues los fieles al equipo de Pachuca dicen que esta ha sido una de las peores 
temporadas, pero lo peor es que cuestionan a la directiva por dejar al pentapichichi por varias temporadas más, porque 

según dice que es un proyecto a varios años, pero no dice a cuántos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Aprendimos varias cosas, estamos corrigiendo algunos detallitos para que no nos suceda lo que el año pasado que fueron 

las grandes tiendas las que acapararon la mayor cantidad de las ventas, esta vez no queremos que nos pase” 

Jesús Gutiérrez González Líder de la Canacope en Pachuca, sobre las ofertas de los comenrciantes en el buen fin.  

Con la adecuación de una de las laterales del viaducto Río de las Avenidas, en el tramo bulevar Colosio-bulevar Javier 

Rojo Gómez, se beneficiarán miles de personas, al tiempo que se da continuidad al programa de ciclovías” 

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, sobre la adecuación de ciclovías en la capital hidalguense. 

Son 10 meses muy buenos, muy satisfactorios sobre todo en el trabajo no sólo de pavimentación, sistemas de agua 

potable, sino que también en la parte de educación y cultura. Tenemos piso firme, cocinas ecológicas, etc.” 

Alfredo Sanromán Duval Alcalde de Huejutla, sobre los 10 meses de gestión al frente del municipio. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

Que en Huejutla la clase política priísta mantiene expectativa ante la renovación de la dirigencia municipal, de cara a la 

elección de candidatos a diputados locales para competir en los comicios de 2013. En esta plaza, que ha recibido algunos 
reveses y que no ha favorecido al PRI en los últimos años, las voces tricolores señalan que esperan que Ricardo 

Crespo, presidente del Comité Directivo Estatal, no erre, pues han sido claros y repetitivos los señalamientos de traición 
durante los últimos procesos electorales. 

Que dos altos mandos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo han incrementado el número de escoltas que los 

acompañan desde hace unas semanas, lo cual ha provocado descontento entre algunos elementos y ciudadanía, pues 
además de ser evidente para muchos habitantes ha resultado incómodo, sobre todo en las actividades que mantiene uno 

de estos mandos, el cual, para asistir a comer a las fondas que prefiere, deja estacionadas más de seis unidades y a los 

elementos comiendo sobre los toldos de los coches o en los asientos de sus motos. 

Que quien anda muy seguro de que nadie le podrá exigir cuentas es Cipriano Charrez, alcalde de Ixmiquilpan, quien 

se la pasa diciendo a todos que los diputados locales solamente lo quieren hacer quedar mal ante la ciudadanía y que 
ninguno se ha acercado para decirle que los citarán a comparecer por los problemas que presenta su municipio. Entre los 

puntos que no ha aclarado el alcalde, junto a Vianey Galindo López, quien organizó la feria 2012, está el destino de 3 

millones de pesos que gastó para las festividades, y que hasta el momento nadie sabe cómo se fueron . 

Que los esfuerzos de las autoridades ambientales para que los automovilistas manden sus autos a verificar se ven 

trucados en casos como el de Huejutla, donde el único centro de verificación fue clausurado por las autoridades 

estatales. Luego por qué sorprende que los automovilistas en algunos municipios ni se acerquen a verificar. 

Que luego del largo puente que se aventaron los burócratas y varias oficinas esenciales de los tres niveles de gobierno 

se esperan largas filas en algunas oficinas, las cuales cerraron sin importar que la población requiriera realizar trámites 
importantes o que no podían retrasar más. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Seguramente los tehuacanazos no son confusos para quienes los reciben  (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que Miguel Osorio Chong reunió en una encerrona de dos días a los responsables del área de 

seguridad del equipo peñista para escuchar sus diagnósticos y tomar decisiones sobre la estrategia de seguridad del 

futuro gobierno federal, así como perfilar los cambios que se requieren en las secretarías encargadas. 

Jorge Carlos Ramírez, Roberto Campa, Claudia Ruiz Massieu, Alfredo Castillo y la hidalguense Carolina Viggiano 

presentaron sus planteamientos, de los cuales surgirá la estrategia definitiva de Enrique Peña Nieto en materia de 
seguridad. 

Desde hace meses, David López ha ido armando la lista de comunicadores que ocuparían las principales posiciones del 

gabinete del próximo presidente. 

Roberto Calleja, actual vocero del PRI y segundo de López en el Estado de México, encabeza el listado, mientras que 

Carlos Olmos, quien próximamente será nombrado coordinador de Comunicación Social del Senado, es otro de los 
cuadros importantes. 

Ignacio Durán Lomelí, colaborador de la campaña, y Armando Quintero Mateos, también son parte del primer equipo, 
mientras que Fernando Macías, Mario Sánchez y Pascual Cervantes, cercanos a David López, y Martha Gutiérrez, 

operadora de medios de Osorio Chong, son otros de los nombres que figurarán en oficinas de prensa del gobierno 

federal. 

Donde empiezan los problemas en el Senado de la República, donde otro hidalguense, Omar Fayad Meneses, pidió la 
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renuncia del panista Ernesto Cordero a la mesa directiva por excesos en su actuación. 

“Ha tomado una actitud de presión y de chantaje: manda mensajes, amaga y amenaza”, dijo el ex diputado federal sobre 
el ex secretario de Hacienda, quien se hizo famoso por asegurar que una familia mexicana puede vivir de manera 

decorosa con seis mil pesos al mes. 

En la entidad, mientras tanto, no son pocos los actores políticos que esperan ansiosos los nombramientos que Enrique 

Peña Nieto haga una vez que rinda protesta como nuevo presidente de la República, el próximo 1 de diciembre. 

Aseguran que su destino está en la administración pública federal, donde varios hidalguenses podrían ocupar cargos 

importantes, lo cual abriría espacios a gente de aquí. 

Be Sociable, Share! (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Fungir como mediador entre gobierno estatal y los partidos políticos de oposición es también uno de los objetivos que 
persigue el Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, cuya mayor apuesta es fomentar los acuerdos para concretar 

el progreso y la inclusión de opiniones que favorezcan a la sociedad en su conjunto. Esta visión es la que presenta su 
dirigente, Ricardo Crespo, quien recordó los diálogos para cristalizar la reforma electoral, de cara a los comicios de julio 

próximo para renovar al Congreso local… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Raúl Arrollo: El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo mantiene inamovible su 

postura, tras el compromiso adquirido con la población de la entidad desde este espacio Arroyo González permanece 
siempre pendiente de las acciones suscitadas en territorio estatal para así plantear la recomendación requerida y vigilar 

que las garantías de la gente sean respetadas por todos. 

Abajo-Omar Cerón: Buena la hizo el director general de Administración y Desarrollo de Personal de la Secretaría de 

Educación Pública estatal, al referir que no existe déficit de maestros cuando dicha aseveración no parece concordar con 
el acontecer en la entidad, porque en varios puntos de la geografía hidalguense muchos alumnos y padres de familia 

padecen por la falta de un profesor  (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GLOSAS 

Este lunes comparecen ante los diputados locales los secretarios de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma 
Pereda, y de Planeación y Desarrollo Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, para ampliar la 

información y solventar dudas sobre el segundo año de actividades del gobernador Francisco Olvera. Hay 
expectativa sobre lo que dirán los funcionarios estatales, sobre todo Moctezuma con relación a algunos 

conflictos que prevalecen en la entidad en materia agraria. 

ESTRATEGIA AMARILLA 

Al interior del Partido de la Revolución Democrática ya preparan una estrategia nueva de difusión y 

comunicación, de cara a la contienda del 7 de julio; algunos dicen que otro objetivo sería incrementar las 

simpatías, pues en estos meses reinician las actividades de reafiliación del sol azteca, el cual al parecer sí 
se vio afectado por la salida de Andrés Manuel López Obrador, aunque sus dirigentes se empeñan en negarlo. 

INCOHERENTES 

Los grillitos acusaron la incongruencia que caracteriza a los regidores del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Mineral de la Reforma, ya que en sus declaraciones manifiestan que trabajan para impulsar el desarrollo 
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de las comunidades y su población, mientras que en los hechos confirman lo contrario, pues resulta que 

durante la sesión de su asamblea municipal rechazaron el presupuesto para el 2013. (Redacción, página 

02) 
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